


Не ниже минимума
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев обсудил 

с руководителем департамента экономического развития 
Воронежской области Анатолием Букреевым проблему 
выплаты заработной платы ниже прожиточного минимума, 
установленного на территории региона. Департаменту дано 
поручение в индивидуальном порядке провести работу с 
каждым руководителем предприятия. Сейчас готовится 
соответствующее обращение губернатора к работодателям 
о необходимости обеспечения выплаты заработной платы 
не ниже прожиточного минимума. Также на встрече шла 
речь о переходе Воронежской области на патентную систему 
налогообложения, которая должна к 2018 году заменить 
единый налог на вмененный доход.

Добросовестной конкуренции – «да!»
Актуальные вопросы применения законодательства о 

рекламе, проблемы недобросовестной конкуренции находились 
в центре внимания Второй межрегиональной научно-
практической конференции, открывшейся вчера в Воронеже. 
Ее организовали правительство Воронежской области, 
Управление ФАС по Воронежской области и Воронежский 
госуниверситет. С приветственным словом к участникам 
обратился вице-губернатор Александр Гусев. Руководитель 
Воронежского УФАС Владимир Рохмистров особое внимание 
в своем выступлении уделил практике пресечения случаев 
недобросовестной конкуренции, в частности, при оказании 
государственных и муниципальных услуг. 

Избран атаман войска Донского
В посёлке Стрелица прошёл отчётно-выборный круг пред-

ставительства ВКО «Всевеликое войско Донское» «Воронеж-
ский казачий округ», в котором приняло участие более 100 
человек, в том числе казаки из Курской и Липецкой областей.  
Круг на очередной срок избрал атаманом Воронежского каза-
чьего округа 53-летнего есаула Виктора Жердева. Он  уроженец 
села Нижний Мамон, в своё время становился победителем и 
призёром многих международных и общероссийских соревно-
ваний по боксу. Ныне же занимается тренерской деятельностью. 
В числе приглашённых на казачий круг гостей присутствовал 
и начальник штаба Всевеликого войска Донского Виктор 
Могильный. 

Золото воронежских казначеев
 В Управлении Федерального казначейства по Воронежской 

области прошёл межрегиональный семинар-тренинг на тему 
«Казначейство России: открытый бюджет», посвящённый  
20-летию образования органов Федерального казначейства. 
В нём приняли участие представители из Воронежской, 
Смоленской, Тульской, Тверской, Московской областей и  
г. Москвы. На семинаре состоялся обмен опытом и инфор-
мацией в области управленческого, личностного, интеллек-
туального и спортивного развития молодых специалистов. В 
рамках этого форума состоялся КВН, а также спортивные со-
ревнования. В борьбе за призовые места в КВН, мини-футболе, 
волейболе казначеи Воронежской области завоевали «золото», 
а в настольном теннисе  - «бронзу».
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области пере-
менная облачность, без осадков; ветер 
восточный, умеренный; температура 
+19…+24, местами до +26.

28 сентября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер южный, 
умеренный; температура ночью +8…+13, 
местами до +16, днём +22…+27.

29 сентября по области – облачно с 
прояснениями, ночью без осадков, днём 
местами дожди; ветер западный, уме-
ренный; температура ночью +9…+14, 
местами до +17, днём +22…+25, ме-
стами до +27.
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Лыжник из пазлов

наталья неКрылоВа

Не осталась в стороне и 
воронежская молодёжь: боль-
ше 400 человек собрались на 
Адмиралтейской площади, 
чтобы выложить гигантскую 
пиктограмму из пазлов с 
символикой Зимних игр. 
С частями мозаики в руках 
они выстроились в колонны 
друг напротив друга. Сна-
чала ряды собрались в ква-
драт, а затем пазлы перевер-
нули и получили картинку. 
С высоты птичьего полёта 

на площади расстилалось 
огромное изображение лыж-
ника – слоупстайлера. Этот 
вид спорта, включающий в 
себя соревнования по таким 
экстремальным дисципли-
нам, как фристайл, сноу-
бординг, маунтин-бординг и 
маунтинбайк,  совсем недавно 
был включён в программу 
Олимпиады. По признанию 
участников флэшмоба, до-
биться такой синхронности в 
движениях было невероятно 
сложно, пришлось репетиро-
вать несколько часов. 

волонтёры и студенты из 17 городов россии отметили 
круглую дату – 500 дней до начала олимпийских игр-
2014 в Сочи – грандиозными флэшмобами.
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За оскорбление чувств верующих 
Представители всех фракций Госдумы и сенатор Совфеда 

подготовили и вносят на рассмотрение нижней палаты законо-
проект, который вводит тюремные сроки до пяти лет лишения 
свободы и в 100 раз увеличивает штрафы за оскорбление ре-
лигиозных чувств верующих и осквернение святынь, сообщил 
глава думского комитета по делам общественных объединений 
и религиозных организаций Ярослав Нилов (ЛДПР) журнали-
стам в среду. Законопроект предлагает дополнить Уголовный 
кодекс (УК) РФ статьёй 243.1 «Оскорбление религиозных 
убеждений и чувств граждан и (или) осквернение объектов 
и предметов религиозного почитания (паломничества), мест, 
предназначенных для совершения религиозных обрядов и 
церемоний».

Никто из командования не пострадал 
Никто из командования сирийской армии не пострадал при 

взрывах, которые произошли в среду утром в районе Генштаба 
в центре Дамаска. «Взрывы причинили лишь материальный 
ущерб. Никто из представителей армейского командования 
или работников СМИ не пострадал», - заявил в эфире сирий-
ского государственного телевидения министр информации 
Омран аз-Зоаби, имея в виду также работников Гостелерадио 
Сирии, здание которого расположено напротив Генштаба на 
площади Омейядов в центре Дамаска. Причинами взрывов, 
по словам министра информации Сирии, стали две мины, 
«одна из которых была, возможно, заложена на территории 
Генштаба».

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 27 сентября по 3 октября:
27, четверг (пик с 11 до 13 часов)
30, воскресенье  (пик с 6 до 8 часов)

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Неурожай – горе,   
и урожай – беда

Сельское хозяйство | Темпы уборки сахарной свёклы в Лискинском районе  
сдерживает жёсткий график приёмки сладких корней на свеклопункте

николай КардаШоВ

лискинский район 
 - Это не уборка, а нерво-

трёпка, - комментирует сло-
жившуюся ситуацию руково-
дитель отдела программ и раз-
вития сельских территорий 
Лискинской районной адми-
нистрации Игорь Кирнос. – В 
нынешний сезон Лискинский 
сахзавод запустили позже 
обычных сроков – лишь 10 
сентября. Раньше сахарники 
начинали работать уже 25 
августа. Это обстоятельство 
сдвинуло и сроки уборки. 
Ссылка же на тёплую погоду 
несостоятельна – у нас сен-
тябрь традиционно тёплый. 
Во-вторых, наши хозяйства 
для производства свёклы за-
купили дорогую технику, а 
заводы не спешат обновлять-
ся. Жёсткие графики вывоза 
свёклы на призаводские све-
клопункты выгодны только 

переработчикам. Если возить 
сладкие корни по таким гра-
фикам, то, например, ООО 
«ЭкоНиваАгро» потребуется 
не менее двухсот дней. Нам 
предлагают: убирайте свёклу 
с полей и кагатируйте её в 
хозяйствах для последующей 
вывозки – так, мол, весь Запад 
делает. Но западный темпера-
турный режим позволяет уби-
рать свёклу хоть до января. И 
при предлагаемом «рецепте» 
в том же «ЭкоНиваАгро» в 
прошлом году 10 тысяч тонн 
корней практически пропало: 
ударили морозы, затем насту-
пила оттепель, подмёрзшие 
сладкие корни стали гнить, и 
в итоге пошли не кондицией. 
Результат – хозяйство в убыт-
ке. Чтобы не ввергать себя в 
убытки и не трепать нервы, 
некоторые наши хозяйства от-
казываются от свеклосеяния. 
Например, в ООО «Ермолов-
ское» свёкла раньше занимала 

площадь до 500 гектаров. Но 
проблемы с её приёмкой заво-
дом заставили хозяйство отка-
заться от возделывания этой 
затратной культуры. Кроме 
всего, нет у переработчиков 
и объективного подхода к ка-
честву принимаемой свёклы. 
Нас убеждают, что в хозяй-
ствах свёкла заражена корне-
вой гнилью. Мы проверили и 
только на одном поле нашли 
эту болезнь... Вот весь этот 
комплекс проблем и привёл 
к тому, что из 9033 гектаров 
сладких корней, выращенных 
в Лискинском районе, убрана 
пока лишь площадь в 1100 
гектаров. Сейчас 99 процентов 
семян сахарной свёклы – им-
портные, не приспособленные 
к природным особенностям 
Черноземья. И в то же вре-
мя фактически уничтожен 
уникальный наш Рамонский 
институт сахарной свёклы.

 У директора Лискинского 
сахзавода Андрея Сатина своя 
точка зрения на проблемы. 

– В нынешнем сезоне, - объ-
ясняет Андрей Константи-
нович, - низкая сахаристость 
свёклы. Это результат того, 
что из зимы мы сразу перешли 

в лето, минуя благодатную 
для этой культуры весну. К 
тому же большинство полей 
заражены гнилью. Здоровых 
полей в Лискинском районе 
практически нет. А по суще-
ствующему ГОСТУ  свёкла 
хоть с одним гнилым корнем 
в кузове автомобиля не подле-
жит приёмке, так как корневой 
гнилью может заразиться весь 
кагат. Поэтому предвзятости в 
приёмке я никакой не вижу. Да, 
на двое суток мы приостанав-
ливали приём свёклы, чтобы 
переработать призаводской 
запас сладких корней – надо 
же учитывать технические воз-
можности завода. В октябре 
начнём массовую приёмку. 
И нечего хозяйствам ждать 
морозов, свёклу надо копать 
сейчас и складировать у себя 
в кагаты. 

 Лискинский рекордсмен 
по урожайности в нынешнем 
сезоне – ООО «ЭкоНива-
Агро». Более 400 центнеров 
сладких корней с гектара со-
бирают свекловоды. Несмотря 
на прошлогодние убытки, в хо-
зяйстве посевной клин свёклы 
значительно увеличился. 
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Валерий КаЗаноВ

Этому предшествовал 
громкий скандал, связанный 
с его поездкой в Париж аж 
в 2008 году. Об этой давней 
истории неожиданно пове-
дала «всему свету» депутат 
городской думы Галина Ку-
дрявцева. В своей листовке 
она разместила документы 
о «деловой поездке спикера 
городского парламента во 
Францию». Официально он 
отправился туда в служебную 
командировку — на семинар 
по жилищно-коммунальному 
хозяйству. Как утверждает 
Галина Кудрявцева, десять 
дней в Париже обошлись 
городскому бюджету в 858 
тысяч рублей. 

 19 сентября сотрудни-
ки ФСБ провели выемки 
документов в городской 
думе. Произошло это че-
рез несколько часов после 
заявления спикера думы 

Александра Шипулина о 
своей отставке. Сотрудников 
спецслужбы интересовала 
бухгалтерская документация 
и иные бумаги, касающиеся 
отпусков и оплаченных из 
бюджета командировок де-
путатов. В частности, коман-
дировки Шипулина в Париж: 
перелёт бизнес-классом, 
ужин на Эйфелевой башне 
и посещение театра «Му-
лен Руж». Помимо поездок 
спикера, ФСБ интересовали 
вояжи других депутатов, 
работающих в Думе на по-
стоянной основе. 

На заседании Думы к реше-
нию Александра Шипулина 
сложить свои полномочия не-
которые депутаты отнеслись 
отрицательно. Но он, сослав-
шись на устав города Воро-
нежа, настоял на том, чтобы 
вопрос о его снятии с долж-
ности всё же был рассмотрен. 
Большинством голосов де-
путаты гордумы согласились 

отправить в отставку спикера 
Александра Шипулина. 

 Как и предполагали анали-
тики, на освободившийся пост 
фракция «Единая Россия» 
выдвинула вице-спикера Вла-
димира Ходырева. Конкурен-
цию ему составил коммунист 
Андрей Померанцев, пред-
ложивший свою кандидатуру. 
Депутаты гордумы путём 
тайного голосования выбрали 
своим спикером Владимира 
Ходырева. За него свои голоса 
отдали 30 из 32 депутатов. 
Один голос достался комму-
нисту Андрею Померанцеву, 
и один бюллетень оказался 
испорченным.

 И если до этого всё шло 
более-менее гладко, то выбо-
ры заместителей председателя 
гордумы не стали приме-
ром единодушного согласия. 

Если депутат по округу №9 
Александр Провоторов, вы-
двинутый на пост первого 
заместителя председателя 
городской думы, прошёл чи-
сто, то второму кандидату, а 
им был Александр Шипулин, 
пришлось выслушать немало 
нелестных слов со стороны 
Галины Кудрявцевой. Её под-
держал и коммунист Андрей 
Померанцев, который в работе 
городской думы видит немало 
изъянов. Но, как показало 
голосование, несмотря на рез-
кую критику, за экс-спикера 
проголосовало большинство 
при семи выступивших про-
тив. 

 Одним словом, выражаясь 
шахматным языком, произо-
шла короткая рокировка. Как 
скажется она на работе город-
ской думы, покажет время. 

Короткая рокировка
общество | Спикером городской думы большинством голосов  
избран «единоросс» Владимир Ходырев
вчера на 39-м заседании городской думы было рас-
смотрено более пятидесяти вопросов, среди которых 
основной – об отставке александра шипулина с по-
ста председателя городской думы. Напомним, что 
неделей ранее на заседании малого совета он внёс 
в повестку ближайшей сессии парламента вопрос о 
сложении своих полномочий. «Это мое осознанное 
решение», – так объяснил свой шаг александр ши-
пулин. 

СпраВКа «Коммуны»
Владимир Ходырев, работая в строительной отрасли, при-
нимал участие в строительстве ВПс-4, ВПс-8, ВПс-11, 
производственных корпусов заводов шинный, «сельмаш», 
объектов электронной промышленности, оАо «минудобре-
ния». Восстанавливал разрушенные землетрясением города 
в Армении. он председатель совета директоров ЗАо 
«ВмУ-2». 14 марта 2010 года избран депутатом городской 
думы. лидер фракции партии «единая россии» в городской 
думе. 

радоваться бы крестьянам нынешней осени: пере-
падающие дожди вкупе с  тёплой погодой лишь при-
бавляют центнеры сладких корней на свекловичных 
полях. а это значит, что не только окупятся затраты, но и 
появятся рубли  прибыли. однако не всё так гладко.
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Новый завод – продолже-
ние прежнего производства 
сельскохозяйственных машин 
и механизмов, но совершенно 
на другой основе. Это первый 
проект в сельхозмашинострое-
нии Воронежской области, от-
личительной особенностью ко-
торого стала не реконструкция 
действующего предприятия, 
а сооружение нового. Разра-
батывая зерноочистительное 
и элеваторное оборудование, 
производственники учиты-
вали рекомендации ведущих 
учёных мира. Консультантами 
проекта стали такие всемир-
но известные компании, как 
Simeza (Испания), Cedar (Ар-
гентина), Ravema (Германия) 
и другие. Проект стоил 1508 
миллионов рублей. Около 
полумиллиарда из них вло-
жил в строительство один из 
главных  инвесторов – Воро-
нежский филиал  Сбербанка. 
Уникальное производство 
построили всего за год. А по-
началу, как подчёркивали все 
его участники, в возможность 
в чистом поле поставить за 
такой короткий период гигант 
верилось с трудом. Новый за-
вод ориентирован на обеспе-
чение высококачественным и 
эффективным оборудованием 
послеуборочной логистики 
зерна сельхозпроизводителей 
России, ближнего и дальнего 
зарубежья. Что, в свою оче-
редь, будет способствовать по-
вышению производительности 
труда в сельском хозяйстве и 
улучшению его условий.

Зерноочистительная тех-
ника обновлённого «Воро-
нежсельмаша» без сомнения 
конкурентоспособна. Потен-
циал у предприятия огромен.  
Здесь сплочённый коллектив, 
выстоявший в сложный период 
вхождения в рынок. Лучших 
производственников на тор-
жестве губернатор Алексей 
Гордеев наградил грамотами 
правительства  Воронежской 
области и именными часами. 
Им теперь осваивать новые  им-
портные станки и механизмы, 
позволяющие работать более 
высокопроизводительно. 

Приглашённые на откры-
тие ветераны завода не могли 
не сравнивать ту технику, на 
которой работали всю жизнь, 
с современной. Да и культура 
производства отличается ра-
зительно – огромный светлый 
производственный цех с белым 
полом воспринимается  как 
символ работы современных 
станочников в новом веке. 

К слову, у «Воронежсель-
маша» богатая история, начав-
шаяся в 1917 году. Рисковый 
фабрикант А.Н. Петичев, слов-
но не замечая признаков гря-
дущей революции, построил 
первый корпус и приступил к 
оборудованию первого в городе 
предприятия электротехниче-
ской отрасли. Куда после исчез 
Петичев – неизвестно, а вот 
завод остался и до 1932 года вы-
пускал простейшие зерноочи-
стительные машины – ручные 
триеры. Сегодня место рари-
тета - в музее  предприятия. К 
истории здесь отношение самое 
трепетное. Ветеран труда Тама-

ра Азаренкова, кавалер ордена 
Красного Знамени, подарила 
музею все свои награды. Здесь 
же есть и Почётный диплом за 
подписью Алексея Гордеева в 
его бытность министром сель-
ского хозяйства страны.

Итак, новейшая история 
завода началась сегодня, 26 
сентября. Губернатор Алексей 
Гордеев и председатель совета 
директоров завода Григорий 
Чуйко нажали символическую 
кнопку. 

– Открывая сегодня новый 
завод, мы продолжаем исто-
рическую традицию. Я желаю 
этому «кораблю» счастливого 
плавания. Правительство об-
ласти, со своей стороны, будет 
делать все, чтобы ваша про-
дукция была востребована не 
только на рынке региона, но и 
во всей России и на внешнем 
рынке, – сказал губернатор. Он 
подчеркнул, что новый завод 
является, по сути, целым про-
мышленным комплексом.

- Мы стоим в начале ново-
го пути, - добавил Григорий 
Чуйко. – У нас сегодня самое 
совершенное оборудование 
и технология производства. 
Помимо зерноочистительных 
машин готовы выполнять всю 
номенклатуру механизмов для 
элеваторов. Не случайно здесь 
присутствуют и партнёры за-
вода, и покупатели продукции. 
Наши отношения с ними будут 
взаимовыгодными.

Участвовать в пуске нового 
завода сельхозмашинострое-
ния приехал  представитель 
ассоциации «Агромаша» РФ  
Константин Бабкин. Он под-
твердил, что у российских сель-
хозпроизводителей – огромное 
будущее. Это означает, что 
техника, выпущенная пред-
приятием, найдёт применение в 
хозяйствах и Воронежской об-
ласти, и страны, и за рубежом. 

В рамках проекта была пред-
усмотрена мощность предприя-
тия, позволяющая обеспечить в 
год  производство элеваторного 
оборудования, способного хра-
нить до 500 тысяч тонн зерна, 
ста зернохранилищ средней 
ёмкостью 5 тысяч тонн, одну 
тысячу единиц транспортного 
и зерноочистительного обору-
дования, до трёхсот фотосепа-
раторов и так далее. К примеру, 
рентген-сепаратор способен 
обнаружить все скрытые де-
фекты зерна, их влияние на 
качество продукции. Как го-
ворят ветераны, они и мечтать 
не могли о таком совершенном 
оборудовании. К слову, завод 
в последнее время уже сумел 
подготовить три комплекса для 
хранения зерна для Оренбург-
ской области.

 Но самое главное, на взгляд 
губернатора Алексея Гордеева, 
в  том, что в жёстких условиях, 
предложенных стране после 
вступления в ВТО, новая кон-
курентоспособная продукция 
«Воронежсельмаша»  позволит 
отечественным сельхозпроиз-
водителям выстоять.

- Мы успешно осваиваем 
новую промышленную зону 
на территории индустриаль-
ного парка «Масловский». 
Открывается второй завод. А в 
перспективе их будет десять, - 
отметил Алексей Гордеев.  

Новая страница  
«Воронежсельмаша»
Событие | Индустриальный парк 
«Масловский» прирос ещё одним заводом
вчера в индустриальном парке «масловский» в торже-
ственной обстановке открылся отечественный завод 
сельскохозяйственного машиностроения мирового 
уровня. Именно так позиционируют своё детище, по-
строенное ровно за год, руководители предприятия и 
коллектив машиностроителей.
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ПОлитичесКий дНевНиК

александра ГлУХова,

доктор политических наук, профессор вГУ

Осень, вступившая в свои права с началом сентября, хоть и не 
стала особенно жаркой, но ежедневно приносит всё новые и новые 
сюрпризы. Одни из них связаны с международными событиями, 
другие – с внутрироссийскими процессами. Всё больше ощуща-
ется взаимосвязь между ними, что и составляет отличительную 
черту современного общественного развития. Общее в нём не-
избежно переплетается с частным, глобальное – с уникальным, 
что порождает неожиданные ситуации, непонятные и сложные 
для урегулирования. 

Мировое сообщество на минувшей неделе было встревожено 
нарастающим дипломатическим конфликтом между Китаем и 
Японией, грозящим перерасти в политическое и военное противо-
стояние. Спор возник из-за территориальной принадлежности 
небольшого архипелага необитаемых островов в Восточно-
Китайском море, который японское правительство недавно 
купило у частного владельца. Китайская же сторона считает эти 
острова своими, причём с давних времён. Исторически архипелаг 
действительно принадлежал то одному, то другому государству.

 Интерес к островам, долгое время не представлявшим особой 
ценности для обоих государств, проснулся после того, как на них 
были обнаружены большие запасы природного газа. В силу этого, 
а также обилия рыбы они отныне представляют собой очень цен-
ный спорный ресурс, ради обладания которым стороны готовы 
на любые действия. Министр обороны Китая заявил, что Пекин 
рассматривает все возможные варианты разрешения спора с Япо-
нией, в том числе и военные. Тем не менее он выразил надежду 
на то, что проблему удастся решить дипломатическим путём. 
Однако реакция населения в обеих странах уже вышла далеко 
за рамки дипломатии: в китайских городах начались беспоряд-
ки, молодёжь громит японские магазины, пытается штурмовать 
японские консульства, население бойкотирует японские товары. 
Да и в Японии манифестанты заявляют о готовности не отдавать 
ни пяди родной земли, а на днях в одном из городов подожгли 
китайскую школу. Массовая протестная мобилизация сторон – 
верный признак эскалации развивающегося конфликта. 

Кризис в Юго-Восточной Азии опасен в силу непредсказуемо-
го развития событий. Китай – на подъёме, это сильная держава, 
располагающая мощной армией и флотом. Япония, несмотря на 
то, что остаётся второй экономикой мира – держава нисходящая. 
Тем не менее на стороне Японии - Соединённые Штаты. Правда, 
у Америки немало своих забот, включая предстоящие президент-
ские выборы, однако в последнее время США занимают всё более 
прояпонскую позицию и говорят с Китаем резко и твёрдо. При-
чиной тому - раздражение от растущей военно-экономической 
мощи и геополитических амбиций восточного гиганта. 

В последнее время американо-китайские отношения заметно 
обострились в силу разногласий в условиях мировой торговли. 
Несмотря на то, что оба государства – члены Всемирной торго-
вой организации, договориться полюбовно им не удалось. Про-
текционистская политика Пекина по поддержке внутреннего 
производства автомобилей и автозапчастей привела к тому, что 
США решили подать на него жалобу в ВТО. Однако в ответ 
получили встречный иск на закон США о компенсационных 
пошлинах, направленный против стран, субсидирующих экс-
порт за счёт занижения курса собственной валюты. Пекин, за-
щищая свой автопром, завышает пошлины для американских 
автомобилей. 

Судебный спор между Китаем и США уже не первый, и надо 
полагать, не последний. Минувшим летом США выиграли по-
добную же тяжбу с КНР, связанную с дискриминацией китайской 
стороной мировых платёжных систем. В другом споре - с Евро-
союзом, также протекавшим в рамках ВТО, верх вновь одержали 
Соединенные Штаты. Напряжённые отношения двух сверхдер-
жав – драйверов не только Юго-Восточной Азии, но и всего мира, 
могут плохо сказаться на состоянии мировой экономики, и без 
того переживающей не лучшие времена. 

Если же вернуться к ситуации с ВТО, то обращает на себя 
внимание статистика побед и поражений судебных исков, рас-
сматриваемых этой организацией. Она выглядит явно не в пользу 
слаборазвитых стран. В юридических спорах в ВТО велико значе-
ние высококвалифицированных юристов, специализирующихся 
на разрешении торговых коллизий. В России юридических фирм 
подобного рода практически нет. Отсюда надежд на победу в 
торговых войнах – довольно обычного дела во взаимоотноше-
ниях между членами ВТО – у нашей страны крайне мало. Не 
исключено, что с помощью этой организации российская эконо-
мика может подвергнуться жёсткой чистке… от отечественных 
производителей. Любопытно узнать, осознавали ли российские 
чиновники, настаивавшие на скорейшем вступлении в ВТО и 
обговаривавшие условия такого вступления, все те риски, с ко-
торыми столкнётся страна, слабо подготовленная к этому новому 
для себя испытанию? 

Впрочем, вопросов к чиновникам, помимо названного, нако-
пилось немало. Выдвинутое ВТО требование снижения тарифов 
на импортную продукцию способно создать для России серьёз-
ную проблему. Государственная дума в рамках парламентских 
слушаний приняла решение выделить 5 миллиардов рублей 
на поддержку отечественного сельского хозяйства. Одновре-
менно обнаружилось, что не используются в должной мере те 
бюджетные средства, которые разрешено выделять по условиям 
Всемирной торговой организации. Причиной тому – нерастороп-
ность чиновников и отсутствие инвестиций: кредиты российских 
банков слишком дороги для товаропроизводителей. Всё очевид-
нее становится необходимость разработки государственной про-
граммы поддержки сельского хозяйства, поскольку именно оно 
оказывается в зоне наибольшего риска из-за вступления России 
в ВТО. Новому министру сельского хозяйства, юристу Николаю 
Фёдорову есть над чем призадуматься.

Куда меньше повезло его коллегам по правительственному 
кабинету. Накануне обсуждения в правительстве прогноза 
социально-экономического развития страны и проекта бюджета 
на 2013 год и среднесрочную перспективу Президент Владимир 
Путин высказал резкую критику в адрес деятельности трёх 
министерств – регионального развития (Олег Говорун), труда и 
социальной защиты (Максим Топилин) и образования и науки 
(Дмитрий Ливанов). Несмотря на то, что все трое назначены 
сравнительно недавно, главе правительства Дмитрию Медведеву 
было предложено объявить названным чиновникам взыскание, 
лишив каждого премии в 200 тысяч рублей. Вина министров 
заключается в том, что они не справились с поручением Прези-
дента, изложенном в майских указах, изданных сразу после его 
инаугурации. Там предписывалось изыскать средства, чтобы от-
разить в бюджете предвыборные обещания В.Путина. Тем самым 
Президент подтвердил, что не забыл о них и намерен и впредь 
проявлять неустанную заботу о населении. 

Министерство финансов, возглавляемое Антоном Силуано-
вым, несмотря на недовольство проектом бюджета как слишком 
затратным, оставило неизменными все его параметры, пообещав 
совершить бюджетный манёвр и изыскать некие внутренние ре-
зервы. Резервы довольно оперативно нашлись в недрах компании 
«Роснефтегаз», вынужденной поделиться своими прибылями с 
бюджетниками. Пока неизвестно, насколько щедрой окажется эта 
забота, например, о преподавателях вузов: прозвучавшая недавно 
цифра надбавки в 6 процентов от базовой части зарплаты (при-
близительно 200 рублей) вызывает разве что чувство искреннего 
недоумения. До каких пор зарплата бюджетников – врачей, пре-
подавателей вузов, учёных – будет оставаться главной статьёй 
экономии расходов государства? Или умные, образованные люди 
ему больше не нужны? Тогда с кем оно намеревается проводить 
модернизацию? Остаётся надеяться, что справедливые оценки и 
намерения, сопровождавшие избирательную кампанию В.Путина, 
станут воплощаться в жизнь, а не останутся всего лишь элементом 
предвыборной игры. 

Трудные  
вопросы

алексей СоловЬЁв

- Как в старые добрые вре-
мена! – скажут многие из чита-
телей.

Генеральный директор ОАО 
«Борхиммаш» Александр Како-
рин категорически не согласен с 
подобным утверждением.

- Времена сегодня – вовсе не 
старые, а совершенно иные, - го-
ворит Александр Николаевич. 
– Не с плановой экономикой,  
а с жесткой, порой  жестокой 
конкуренцией. В условиях не-
предсказуемого российского 
рынка невозможно плыть по 
течению, нужно предвидеть си-
туацию на многие годы вперед и 
уже сегодня по максимальному 
числу параметров соответство-
вать требованиям завтрашнего 
дня. И тем не менее могу без 
всякого преувеличения сказать, 
что нынешние времена – самые 
интересные в нашей истории.

Кстати, по своему возрасту 
Борисоглебский завод хими-

ческого машиностроения – одно 
из старейших промышленных 
предприятий Воронежской об-
ласти. Его история началась 
более 140 лет назад – в далеком 
1869 году. Завод был основан 
как железнодорожные мастер-
ские на строившейся Грязе-
Царицынской железной дороге. 
Шесть десятилетий спустя по-
становлением народного комис-
сариата путей сообщения Бори-
соглебские железнодорожные 
мастерские были преобразованы 
в паровозо-вагоноремонтный за-
вод, а несколькими годами позже 
завод был полностью перепрофи-
лирован на ремонт вагонов.

С бурным развитием в стране 
химической промышленности 
в истории завода открывается 
новая страница – в 1965 году он 
становится предприятием хими-
ческого машиностроения. За ко-
роткое время здесь было освоено 
производство теплообменной ап-
паратуры и реакторов с переме-
шивающими устройствами для 
химических, нефтехимических, 
газоперерабатывающих, микро-
биологических производств, а 
чуть позже – изготовление ап-
паратов воздушного охлаждения 
для компрессорных установок 
теплообменников типа «труба в 
трубе», концевых холодильни-
ков, воздухосборников и возду-
хоочистителей. 

В 70-е годы XX века в стране 
началось активное освоение газо-
вых месторождений - и продукция 
Борисоглебского завода химиче-
ского машиностроения была ак-
тивно востребована строителями 
газопроводных магистралей. 
Знаковым стала «стройка века» - 
прокладка газопровода Уренгой 
– Помары – Ужгород. На всех её 
компрессорных станциях, кото-
рые установлены через каждые 
80-100 километров, вот уже более 
четверти века исправно несут 
свою службу аппараты воздуш-
ного охлаждения природного газа, 
способные выдержать давление 
более чем в 100 атмосфер.

Но были на заводе, причем в 
недавнем прошлом, и непростые 
времена, когда предприятие 
словно потеряло четкие ориен-

тиры для движения вперед. Чем 
могло это обернуться, догадаться 
нетрудно, но именно в это время 
у ОАО «Борхиммаш» появил-
ся новый собственник в лице 
группы компаний Лимонте. Так 
в 2006 году началась новейшая 
история «Борхиммаша». 

В первую очередь предстояло 
расширить «узкие места», 

тем более что таких «узких мест» 
накопилось немало. Например, 
как ни внушителен, просторен 
и светел главный корпус завода, 
занимающий площадь более чем 
в  50000 квадратных метров, но 
работать зимой в нём было мало 
удовольствия – температура 
здесь была почти такой же, как 
и на улице. Наращивать мощ-
ность котельной или строить ещё 
одну было явно бессмысленно, 
ибо обогревать традиционными 
способами громадный цех – всё 
равно что обогревать небо. Тогда 

и взялись на «Борхиммаше» за 
способ нетрадиционный. А имен-
но – за газолучистый.  Суть его 
в том, что источники тепла рас-
полагаются не внизу, вдоль стен, 
а вверху, под самой крышей. От-
туда инфракрасные лучи падают 
на пол, на станки, оборудование, 
заготовки металла, готовые из-
делия, нагревая их, и они отдают 
тепло всему помещению. Первая 
и вторая очередь газолучистого 
обогрева сразу же доказали свою 
эффективность, и через год их 
дополнили третьей очередью с 
установкой локальных излуча-
телей. Конечно, потребовались 
солидные кредитные ресурсы, 
но, благодаря участию завода в 
программе энергосбережения, 
две трети ставки рефинансиро-
вания Банка России взял на себя 
областной бюджет. Зато эффект 
– налицо. 

Такую же солидную экономию 
энергоресурсов дал и переход на 

локальные компрессоры. Раньше 
технологическое оборудование, 
приводимое в движение сжатым 
воздухом, работало от централь-
ной компрессорной. Случались 
и его утечки, и даже сбои, когда 
перемерзал конденсат в изгибах 
труб. К тому же компрессорная 
работала на полную мощность 
и тогда, когда в сжатом воздухе 
была лишь единичная потреб-
ность. Сегодня вместо неё – семь 
локальных компрессоров. Они и 
ближе к технологическому обо-
рудованию, и включаются лишь 
при необходимости. Экономия 
только в месяц составляет пол-
миллиона рублей. 

Ещё более солидные инвести-
ции вложены за последние 

годы в основное производство. 
Поскольку оно главным образом 
связано с металлообработкой 
и сваркой, то на предприятии 
появилось  современное, высо-
копроизводительное оборудо-
вание с числовым программным 
управлением. Для контроля за 
качеством сварочных швов при-
обретены специальные рентген-
установки. Значительно модер-
низирован и участок покраски 
готовых изделий – в частности, 
запущена новая сушильная ка-
мера, и она сегодня работает в 
три смены.

Эти и другие усилия завод-
ского коллектива оказались не 
напрасными. Они позволили 
значительно расширить номен-
клатуру выпускаемых изделий, 
сократить сроки их изготовления 
и ещё более повысить их надеж-

ность и долговечность. Заметно 
расширился и круг потребителей 
продукции «Борхиммаша». В 
число постоянных партнеров 
борисоглебского предприятия 
вошли  Газпром, «ЛУКОЙЛ», 
«Сибур», «Роснефть», 

Высокий имидж «Борхим-
маша» подтвержден участием 
завода в таком значимом для 
России проекте, как «Северный 
поток», по которому газ с по-
луострова Ямал идёт в Европу 
по дну Балтийского моря. Обо-
рудование производства ОАО 
«Борхиммаш» установлено на 
самом Бованенковском место-
рождении, на сухопутных участ-
ках газопроводов Бованенково – 
Ухта, Ухта – Торжок и Грязовец 
– Выборг. Высокая репутация 
«Борхиммаша» подтверждена 
и на Дальнем Востоке, где год 
назад Владимир Путин, будучи 
тогда Председателем Прави-
тельства России, осуществил 

пуск головной компрессорной 
станции газопровода Сахалин 
– Хабаровск – Владивосток. На 
этой компрессорной станции 
также установлены аппараты 
воздушного охлаждения с мар-
кой «Борхиммаш». Их завод, 
несмотря на крайне сжатые 
сроки, сумел поставить точно в 
назначенное время.

Но жизнь не стоит на месте. 
Разработчики недр движут-

ся всё дальше на Север, предъяв-
ляя новые требования к компрес-
сорным станциям, оборудованию 
для доставки газа на ещё большие 
расстояния. Не стоит на месте и 
«Борхиммаш», готовый постав-
лять своим партнерам новые, всё 
более современные аппараты. В 
числе таковых на заводе в пер-
вую очередь называют блочно-

модульный аппарат воздушного 
охлаждения нового поколения 
камерного типа «Айсберг». Если 
прежние аппараты отправлялись 
потребителям в разобранном 
виде и требовали кропотливой 
работы по сборке непосредствен-
но на месте установки, а, соот-
ветственно, и дополнительных 
затрат, то «Айсберг» представля-
ет собой четыре модуля полной 
заводской готовности. По своим 
параметрам «Айсберг» действи-
тельно впечатляет. Его длина 
составляет 12 метров, ширина 
– 8 метров, а весит аппарат 45 
тонн. Но ещё более впечатляют 
рабочие параметры «Айсберга». 
Площадь поверхности тепло-
обмена аппарата (важнейший 
показатель!) – целых 10500 
квадратных метров, то есть боль-
ше одного гектара! «Айсберг» 
способен работать при давлении 
газа до 125 атмосфер, а благо-
даря покрытию, нанесенному 

методом горячего оцинкования, 
срок его службы даже в суровых 
северных условиях составляет не 
менее 30 лет.

Впрочем, эти и другие смелые 
замыслы руководства пред-

приятия вряд ли воплотились 
бы в жизнь столь быстро и со 
столь весомой отдачей, если бы 
во главу угла на предприятии не 
был поставлен ещё один фактор 
– человеческий. Человека труда 
здесь ценят, человека труда здесь 
берегут, на человеке труда здесь 
не экономят.

- Мы делаем всё, чтобы каж-
дый наш работник понимал: его 
личное благополучие зависит от 
устойчивого развития завода, - 
говорит заместитель генерально-
го директора ОАО «Борхиммаш» 
Иван Филатов. – И нам удалось 
создать слаженный, сплоченный 
коллектив, объединенный общей 
высокой целью.

И это не просто слова. На 
предприятии действует целый 
пакет социальных гарантий и 
льгот, предусмотренных Коллек-
тивным договором. В их числе 
санаторно-курортное лечение 
работников завода, приобрете-
ние путевок в детские оздоро-
вительные лагеря, бесплатные 
туристические поездки, оказание 
материальной помощи в связи с 
тяжелым материальным положе-
нием, проведением дорогостоя-
щей операции, протезированием, 
при покупке дорогостоящего 
лекарства. Пакет дополнитель-
ных гарантий разработан для 
молодых специалистов. Это и 
гибкая система премирования, 
и возможность обучения по спе-
циальности по направлению для 
завода, и оказание материальной 
помощи при вступлении в брак, 
при рождении ребенка. А наличие 
заводского общежития позволяет 
руководству предприятия актив-
но привлекать даже иногородних 
специалистов. Для особо ценных 
специалистов предусмотрены де-
нежные компенсации на оплату 
съёмного жилья.

Потенциальных работников 
на «Борхиммаше» привлекает 
не только достойная заработная 
плата (средний её уровень со-
ставляет 20,5 тысячи рублей), 
но и возможность развиваться 
как профессионалу. На заводе 
стали нормой загранкоманди-
ровки – с целью обмена опытом 
с зарубежными партнёрами. 
За границу отправляют целые 
делегации – опять же, молодых 
специалистов. Такие группы по-
бывали в Голландии, Германии, а 
не так давно - в Англии…

 Понятие «карьерный рост» 
на ОАО «Борхиммаш» - не про-
сто красивая фраза. Почти все 
руководство завода – это люди 
молодые и энергичные, полу-
чившие высокие должности 
не по причине знакомства или 
родственных связей, а благодаря 
своему трудолюбию и интеллек-
туальному потенциалу, пройдя 
путь от рабочего до руководите-
ля. Начальник ПДО, начальник 
ОТК, главный технолог, главный 
конструктор, главный сварщик 

– это люди, которым ещё не ис-
полнилось 40 лет.

 Немало возможностей для 
профессионального роста и у 
простых рабочих. Ежегодно про-
ходят внутризаводские конкурсы 
«Лучший по профессии», причём 
сегодня конкурс  включает уже 
14 номинаций. И руководство 
завода не скупится на призы для 
победителей. Нынешним летом 
многие из них получили путевки 
на Черноморское побережье для 
отдыха всей семьёй. Возобнови-
ли здесь и практику проведения 
трудовых соревнований среди 
бригад. Победителям вручают 
денежные премии и ценные по-
дарки, их фотографии украшают 
заводскую Доску почета.

 Немаловажным фактором, 
повышающим культуру произ-
водства, стало введение новой 
корпоративной спецодежды. Об-
лик современного «химмашевца» 
- это спецодежда с заводскими 
эмблемами: ярко-синие костю-
мы, футболки, каски и такие же 
куртки (в зимнем варианте).

 Заботясь об условиях труда, 
администрация ОАО «Борхим-
маш» не забывает и о развитии 
досуга своих работников. У них 
есть возможность заниматься 
самыми популярными видами 
спорта. Это и настольный теннис, 
и волейбол, баскетбол, футбол, 
дартс, стрельба из пневматиче-
ской винтовки, шахматы. Для 
самых «спортивных» предусмо-
трены бесплатные абонементы 
в городской фитнес-клуб. А 
заводская футбольная команда 
«Химмаш» довольно успешно 
выступает на соревнованиях как 
городского, так и областного 
уровня. 

 Словом, открытое акционер-
ное общество «Борисоглебский 
завод химического машинострое-
ния», несмотря на свою более 
чем 140-летнюю историю, это 
молодое, устремленное в буду-
щее предприятие. 

О многом, например, говорят 
такие цифры. Если в 2010 году 
заводом было выпущено продук-
ции на 1200 миллионов рублей, 
то в прошлом году этот пока-
затель достиг 2446 миллионов 
рублей. А в нынешнем году, судя 
по расчетам, будет взята планка 
в 2730 миллионов рублей. Мно-
гими миллионами измеряются 
и налоги, которые ОАО «Бор-
химмаш» как добросовестный 
налогоплательщик перечисляет в 
бюджеты всех уровней. В частно-
сти, в прошлом году сумма таких 
налогов и страховых взносов во 
все уровни бюджетной системы 
составила более 220 миллионов 
рублей.

Но не всё измеряется рублями 
и цифрами. Весной нынеш-

него года в Борисоглебске прош-
ли выборы в местные органы 
власти. Среди тех, кто одержал 
на них уверенную победу, – ге-
неральный директор ОАО «Бор-
химмаш» Александр Какорин. А 
на первой своей сессии депутаты 
избрали Александра Николае-
вича председателем городской 
думы – главой Борисоглебского 
городского округа. В этом – 
признание не только высоких 
профессиональных и человече-
ских качеств руководителя ОАО 
«Борхиммаш», но и той роли, 
которую играет предприятие в 
экономике Борисоглебска, да и 
всей Воронежской области.

- Конечно, за последние годы 
сделано немало. Но сделать пред-
стоит гораздо больше, - считает 
Александр Николаевич. – Время 
бросает нам всё более сложные 
вызовы. Найти достойные на них 
ответы – дело нашей чести. И мы 
будем делать всё, чтобы «Бор-
химмаш» и впредь развивался 
уверенной поступью лидера.

Под этими словами готов 
подписаться каждый работник 
«Борхиммаша».

Уверенной поступью лидера
30 сентября – день машиностроителя | Солидные инвестиции в техническое перевооружение предприятия  

и не менее солидные вложения в человеческий капитал помогают Борисоглебскому заводу химического машиностроения  
устойчиво наращивать объёмы выпускаемой продукции

Уже на проходной ОАО «Борхиммаш» очень многое 
можно узнать о предприятии и о его людях. На большом 
стенде – фотографии передовиков производства и 
последние итоги заводского трудового соревнования. 
Здесь же – информация об очередном этапе конкурса 
профессионального мастерства, - забегая вперёд, 
скажем, что в нынешнем году он проходит по 14 номи-
нациям. Рядом – сообщение об участии спортсменов 
«Борхиммаша» в спартакиаде Борисоглебского город-
ского округа, приглашение принять активное участие в 
локальном конкурсе по энерго- и ресурсосбережению 
«Хватит  терять!». О предстоящем коллективном походе 
в Борисоглебский драматический театр сообщает за-
водской совет молодёжи… 

Один из лучших электросварщиков предприятия  
Дмитрий Носов.

Мастер участка Сергей Невзоров, заместитель начальника цеха по технической 
подготовке производства Игорь Подколзин, заместитель начальника ремонтно-
эксплуатационного центра Дмитрий Христофоров.
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валерий Казанов

Источники «Абирега» говорят о 
том, что несмотря на все заверения 
о недопустимости банкротства 
градообразующего предприятия, 
на котором в настоящее время за-
нято несколько тысяч человек, как 
со стороны новых акционеров, так 
и со стороны региональных вла-
стей, нынешнее руководство пред-
приятия все же ведет Павловский 
ГОК к банкротству, предпринимая 
при этом вполне конкретные шаги. 
По мнению Сергея Пойманова, 
владеющего почти 40 процентами 
акций комбината, это делается для 
того, чтобы передать ОАО «Пав-
ловскгранит» новым собственникам 

по максимально низкой цене, как 
«конкурсную массу».

Напомним, что на протяжении 
последнего времени «Коммуна» 
внимательно следит за развитием 
событий на ОАО «Павловскгранит». 
И нет сомнений в том, что банкрот-
ство ОАО «Павловскгранит» - одно-
го из лидеров отрасли, входящего в 
число ведущих налогоплательщиков 
региона, с высокопрофессиональ-
ным коллективом, сплоченным и 
монолитным, как сами шкурлатов-
ские граниты - недопустимо. Если 
это произойдет, то станет настоящей 
трагедией как для горняков, так и 
членов их семей. Не случайно еще 
в марте этого года губернатор Во-
ронежской области Алексей Гордеев 

заявил, что  Павловский ГОК нужен 
региону в работающем состоянии: 
«Для нас важно, что коллектив 
работает, коллектив получает за-
работную плату, объемы продукции 
не уменьшаются, платежи в те или 
иные уровни по налогам поступа-
ют».

Этой же теме – недопустимости 
банкротства ОАО «Павловскгранит» 
- были посвящены и многочислен-
ные заседания Координационного 
совета по разработке мер финан-
сового оздоровления и предупре-
ждению банкротства социально зна-
чимых предприятий на территории 
Воронежской области. Решениями 
Совета всегда рекомендовалось «в 
безусловном порядке обеспечить 
бесперебойную работу предприятия 
и выполнение социальных обяза-
тельств перед персоналом».

«Коммуна» продолжает следить 
за развитием событий на комби-
нате.

Дамоклов меч  
над будущим комбината
продолжение темы | Банкротство ОАО «Павловскгранит», которое может 
привести к непредсказуемым последствиям, становится все явственнее
По сообщению Агентства Бизнес Информации «Абирег», новая 
команда управленцев крупнейшего нерудного предприятия 
России ОАО «Павловскгранит» (г.Павловск Воронежской области) 
планирует реализовать процедуру банкротства на предприятии, 
чтобы затем продать другим собственникам. 

Неурожай – горе,   
и урожай – беда
начало | страница 1

Но у исполнительного директора 
этого хозяйства  Александра Рыбенко 
прошлогодняя тревога не только не 
прошла – она прирастает сегодняшними 
обстоятельствами.

 - Уборка со скрипом, но идёт, - делит-
ся Александр Николаевич. – Конечно, 
очень жёсткий заводской график вывоз-
ки свеклы нас тревожит. Мы поставляем 
сегодня заводу более 600 тонн корней в 
сутки, хотя могли бы удвоить этот пока-
затель. А при такой графиковой «узде» 
есть опасение, что значительная часть 
свеклы снова уйдёт в полях под снег. А 
некорректное поведение переработчика 
может вообще заставить отказаться от 
возделывания этой культуры. Почему 
бы нам, хозяйственникам, заблаговре-
менно не сесть с переработчиками за 
«круглый стол» и не услышать: сколько 
они хотят получить свёклы от каждого 
хозяйства? По какой цене? С какой 
организацией приёмки? Тогда бы мы 
знали заблаговременно наши потреб-
ности в семенах, удобрениях, технике и 
не тратились на лишнее.

 Руководитель хозяйства «2-я пяти-
летка» Николай Гирчев второй год отча-

янно спасает сахарную свёклу, которая 
до него практически искоренилась здесь 
как культура. Собрал необходимую 
технику, запасся семенами, удобрением. 
«Он хорошо и правильно поднимает 
хозяйство», - говорит о Николае Ни-
колаевиче глава Лискинского муни-
ципального района Виктор Шевцов. 
Но похоже, что и этому энергичному 
руководителю отбивают руки и желания 
искусственные проблемы.

 - Свёкла в этом году для нас будет 
явно убыточной, - говорит Николай Гир-
чев. – А всё потому, что монополисты-
переработчики диктуют свои условия. 
Цены, названные ими весной, повергли 
нас в шок и понудили отказаться от за-
ключения договоров. Да и нынешняя 
цена – 1019 рублей за тонну – разве это 
не издевательство над крестьянами? 
Так и за эту цену ещё в ноги кланяемся 
переработчику.

…Вот такие горькие мытарства слад-
кого корня и его производителей проис-
ходят в нынешнюю уборку. А может, и 
правда: острые углы взаимоотношений 
лучше срезать не жёстким ножом гра-
фиков, а за столом конструктивных 
переговоров?
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Для юриДических лиц
 Расчетно-кассовое обслуживание в российской 
 и иностранной валютах
 Расчетное обслуживание с использованием 
 ПТК «Интернет-Банк»
 Кредитование и проектное финансирование 
 Представление банковских гарантий
 Размещение временно свободных денежных средств
 Операции с ценными бумагами
 Корпоративные банковские карты
 Зарплатные проекты
 Эквайринг
 Операции по валютному контролю
 Услуги страховой компании банка ЗАО СК«ИФ»
 Услуги лизинговой компании банка ООО «Лизинг»
 Услуги по ведению реестров акционеров
 Аренда индивидуальных сейфов

Московский 
инДустриальный  

Банк

Мы работаем для вас!

Московский индустриальный банк оказывает  
финансово-банковские услуги на самом высоком уровне:

Филиал ВоРУ ОАО «МИнБ». Генеральная лицензия 
Банка России № 912 от 14 октября 2002 года. Реклама.

Более одиннадцати лет на финансовом рынке области успешно действует 
и развивается Воронежское региональное управление Московского 

Индустриального банка, в структуру которого входят дополнительные офисы 
не только в городе Воронеже, но и в Анне, Россоши, Боброве, Бутурлиновке, 
Острогожске, Калаче, Лисках, Павловске, Богучаре. Планируется открытие 
дополнительных офисов в Нововоронеже, Рамони, Борисоглебске и ряде других 
районов области.

Стратегия Банка в Воронежской области направлена на финансовое 
оздоровление и поддержку промышленных, строительных, 

сельскохозяйственных, торговых предприятий, малого бизнеса.

Главное для нас – это доверительные отношения с клиентом, основанные  
на принципах равноправного партнерства, – с одной стороны  

и ответственности перед клиентом по взятым на себя обязательствам –  

с другой. Прочные многолетние деловые отношения с предприятиями и 
организациями, принципиальная ориентация на ведение честного и открытого 
бизнеса являются фундаментом для дальнейшего развития Московского 
Индустриального банка и служат залогом для установления новых деловых 
контактов.

Большое внимание Банк уделяет развитию розничного бизнеса, оказывая 
финансовые услуги населению, спектр которых за последнее время 

значительно расширился.

Основные конкурентные преимущества Банка – оптимальные тарифы, 
достойные процентные ставки по вкладам, удобный режим обслуживания, 

отлаженные банковские технологии, квалифицированный персонал и 
индивидуальный подход к каждому клиенту.

 ул. театральная, 20 а, тел. (473) 264-47-07
 ул. Куколкина, 24, тел. (473) 277-97-42
 ул. Пешестрелецкая, 95, тел.(473) 263-02-18
 бульвар Победы, 8, тел. (473) 235-04-51
 ул. Генерала Лизюкова, 24, тел. (473) 250-24-32
 ул. Генерала Лизюкова, 60, тел. (473) 264-56-71
 ул. Минская, 61, тел. (473) 296-11-80
 ул. Переверткина, 31 А, тел. (473) 227-97-50
 ул. Димитрова, 148 А, тел.(473) 247-56-14 
 (прием таможенных платежей)

 ул. Моисеева, 57, тел. (473) 276-99-69
 Московский проспект, 91, тел. (473) 241-70-73
 Московский проспект, 92 Б, тел. (473) 243-47-14
 ул. Циолковского, 8, тел. (473) 249-79-18
 ул. Космонавтов, 15 Б, тел. (473) 263-81-53
 ул. Холмистая, 56, тел. (473) 262-23-23
 ул.Южно-Моравская, 15 Б, тел. (473) 296-36-28
 ул.Тепличная, 6 Б, тел. (473) 226-00-89
 Ленинский проспект, 36 А, тел. (473) 220-72-99
 Ленинский проспект, 203, тел. (473) 222-93-01

Мы обслуживаем физических лиц без перерыва и выходных дней!
ТеЛеФОн КОнСУЛьТАнТА (473) 264-47-07www.minbank.ru

Для физических лиц
 Широкий спектр депозитов в российской 
 и иностранной валютах
 Зачисление пенсий
 Прием коммунальных и прочих платежей
 Пластиковые карты международных 
 платежных систем Visa и MasterCard
 Кредитование
 Аренда индивидуальных сейфов
 Переводы денежных средств по России 
 и за рубеж (в том числе по системе 
 Western Union, anelik)
 Покупка - продажа иностранной валюты
 Продажа инвестиционных и памятных 
 монет из драгоценных металлов
 Дистанционное банковское 
 обслуживание

ЖДеМ вас по аДресаМ:

 п.г.т. Анна, ул. Коммунальная, 111, тел. (47346) 2-16-85
 п.г.т. Анна, ул. Советская, 54, тел. (47346) 2-07-71
 г. Бобров, ул. Краснофлотская, 41, тел. (47350) 4-12-32
 г. Бобров, ул. Гагарина, 163 В, тел. (47350) 4-20-44
 г. Богучар, ул. Шолохова, 2 Б, тел. (47366) 2-30-69
 г. Богучар, Военный городок, 55, тел. (47366) 2-42-62
 г. Бутурлиновка, ул. Блинова, 52, тел. (47361) 2-72-05

 г. Калач, ул. Советская, 2 Б, тел. (47363) 2-72-96
 г. Лиски, ул. 40 лет Октября, 44, тел. (47391) 3-47-17
 г. Острогожск, ул. Комсомольская, 58 Б, тел. (47375) 4-56-87
 г. Россошь, ул. Пролетарская, 121, тел. (47396) 2-76-92
 г. Россошь, ул. Алексеева, 2 А, тел. (47396) 2-32-30
 г. Павловск, мкр. Черемушки, 1, тел. (43762) 3-17-03

г. воронеЖ: 

воронеЖская оБласть:
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Рекомендации Совета  диРектоРов откРытого акционеРного общеСтва «гРаФСкое»  
в отношении Добровольного предложения  гражданина Степанова Валентина Алексеевича»

Уважаемый акционер оао «гРаФСкое»!
«17» сентября 2012 года в ОАО «ГРАФСКОЕ» поступило Добровольное предложение от гражданина Степанова Валентина Алексеевича о приобретении всех ценных бумаг ОАО «ГРАФ-
СКОЕ» – обыкновенных именных бездокументарных акций, государственный регистрационный номер выпуска 1-02-41954-А, 1-02-41954-А-001 D  ОАО «ГРАФСКОЕ» (далее Добровольное 
предложение). В соответствии с п. 1 ст. 84.3 Федерального закона «Об акционерных обществах» Совет директоров рассмотрел поступившее в ОАО «ГРАФСКОЕ» Добровольное предложе-
ние и по результатам рассмотрения принял следующие рекомендации:
Рекомендовать владельцам обыкновенных именных бездокументарных акций ОАО «ГРАФСКОЕ» принять Добровольное предложение от Степанова Валентина Алексеевича  о приобрете-
нии всех ценных бумаг ОАО «ГРАФСКОЕ», поступившее в ОАО «ГРАФСКОЕ»  от «17» сентября 2012 года.
По оценке Совета директоров ОАО «ГРАФСКОЕ» предлагаемая в Добровольном предложении цена приобретения является экономически обоснованной.
Совет директоров ОАО «ГРАФСКОЕ» положительно оценивает планы гражданина Степанова Валентина Алексеевича в отношении ОАО «ГРАФСКОЕ», указанные в Добровольном предло-
жении, как направленные на развитие ОАО «ГРАФСКОЕ» и не ущемляющие интересы работников.
Изменение рыночной стоимости ценных бумаг ОАО «ГРАФСКОЕ» после их приобретения гражданином Степановым Валентином Алексеевичем в значительной степени будет зависеть от 
общей ситуации на рынке недвижимости, а также от результатов хозяйственной деятельности ОАО  «ГРАФСКОЕ».

С уважением, Совет директоров ОАО  «ГРАФСКОЕ»

ДОБРОВОЛЬНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ О ПРИОБРЕТЕНИИ ЦЕННЫХ БУМАГ ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА 
Степанов Валентин Алексеевич 
(указывается наименование (фамилия, имя, отчество) лица, направляющего добровольное (обязательное) предложение)
Открытое акционерное Общество «ГРАФСКОЕ» 
 (указывается полное фирменное наименование открытого акционерного общества, в отношении ценных бумаг которого
направляется добровольное (обязательное) предложение)

Вид, категория (тип), серия ценных бумаг, в отношении которых направля-
ется добровольное (обязательное) предложение об их приобретении 

Количество ценных бумаг данного вида, категории (типа), серии, 
в отношении которых направляется добровольное (обязатель-
ное) предложение об их приобретении, штук 

Акции обыкновенные именные бездокументарные, 
государственный регистрационный номер выпуска 1-02-41954-А
1-02-41954-А-001 D

181207
216408

Место нахождения (место жительства) лица, направляющего доброволь-
ное (обязательное) предложение

394080, г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Никитина, д. 149.
(указывается место нахождения (место жительства) лица, на-
правляющего добровольное (обязательное) предложение)

Контактная информация для связи с лицом, направляющим добровольное (обязательное) предложение
Телефон: (473) 2594-590 
(указываются контактные телефоны лица, направляющего добровольное (обязательное) предложение, с указанием междугороднего кода) 
Факс (473) 2594-770  
(указывается номер факса лица, направляющего добровольное (обязательное) предложение, с указанием междугороднего кода) 
Адрес электронной почты: нет
(указывается адрес электронной почты лица, направляющего добровольное (обязательное) предложение) 
Адрес для направления почтовой корреспонденции: 394080, г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Никитина, д. 149.
 (указывается почтовый адрес, используемый лицом, направляющим добровольное (обязательное) предложение, для получения адресованной 
ему почтовой корреспонденции) 
  ___________ В.А.Степанов 
  (Ф.И.О.) 
 Дата “14”сентября 2012 г. 
Б)Содержание добровольного (обязательного) предложения о приобретении эмиссионных ценных бумаг открытого акционерного общества

I. Сведения об открытом акционерном обществе, в отношении эмиссионных ценных бумаг которого направляется добровольное 
(обязательное) предложение

1.1 Полное фирменное наименование Открытое акционерное Общество «ГРАФСКОЕ» 

1.2. Сокращенное фирменное наименование (если имеется) ОАО «ГРАФСКОЕ»

1.3. Место нахождения г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Никитина, д. 149. 

1.4. ОГРН 1023601544746

1.5 ИНН 3661001866

1.6. Код эмитента, присвоенный регистрирующим органом 41954-А

1.7. Адрес для направления почтовой корреспонденции 394080, г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Никитина, д. 149.
II. Сведения о лице, направляющем добровольное (обязательное) предложение о приобретении эмиссионных ценных бумаг открытого 

акционерного общества

2.1 Физическое лицо 

2.2 Юридическое лицо 

2.3 Резидент 

2.4 Нерезидент 

Для физического лица:

2.5 Фамилия, имя, отчество Степанов Валентин Алексеевич 

2.6 Место жительства 394011, г. Воронеж, ул. Островная, д. 12.
Для юридического лица:

2.7 Полное фирменное наименование -

2.8 Сокращенное фирменное наименование (если имеется) -

2.9 Место нахождения -

2.10 ОГРН -

2.11 ИНН -

2.12 Код эмитента, присвоенный регистрирующим органом (если 
имеется)

-

2.13 Сведения о количестве акций открытого акционерного общества, принадлежащих лицу, направляющему доброволь-
ное (обязательное) предложение  

Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих данному лицу

 2.13.1 Количество обыкновенных акций, 
штук / %1

170405/
29,9%

2.13.2 Привилегированных акций, всего, 
штук / % 2, в том числе: 

0/0

а) типа, штук / % 2 0/0

б) типа, штук / % 2 0/0

в) типа, штук / % 2 0/0

2.14. Сведения о лицах, которые самостоятельно или совместно со своими аффилированными лицами имеют 20 и более 
процентов голосов в высшем органе управления юридического лица, направляющего добровольное (обязательное) 
предложение 

2.15. Для физических лиц:

Сведения о физических лицах, которые самостоятельно или совместно со 
своими аффилированными лицами имеют 20 и более процентов голосов в 
высшем органе управления данного юридического лица 

Доля, которую лицо самостоятельно или совместно со 
своими аффилированными лицами имеет в высшем органе 
управления данного юридического лица, % 

2.15.1.1. Фамилия, имя, отчество - 2.15.1.3. -

2.15.1.2. Место жительства -

2.15.2.1. Фамилия, имя, отчество - 2.15.2.3. -

2.15.2.2. Место жительства -

2.16. Для юридических лиц:

Сведения о юридических лицах, которые самостоятельно или совместно со 
своими аффилированными лицами имеют 20 и более процентов голосов в 
высшем органе управления данного юридического лица 

Доля, которую лицо самостоятельно или совместно со 
своими аффилированными лицами имеет в высшем 
органе управления данного юридического лица, %

2.16.1.1. Полное фирменное наименование - 2.16.1.6. -

2.16.1.2. Сокращенное наименование -

2.16.1.3. Место нахождения -

2.16.1.4. ОГРН -

2.16.1.5. ИНН -

2.16.2.1. Полное фирменное наименование - 2.16.2.6. -

2.16.2.2. Сокращенное наименование -

2.16.2.3. Место нахождения -

2,16.2.4. ОГРН -

2.16.2.5. ИНН -

2.17. Сведения о лицах, которые имеют 10 и более процентов голосов в высшем органе управления юридического лица,  
направляющего добровольное (обязательное) предложение, и  зарегистрированы в государствах и на территориях, 
предоставляющих льготный налоговый режим и/или не предусматривающих раскрытие и предоставление информа-
ции при проведении финансовых операций (оффшорных зонах) 

2.18. Для физических лиц:

Сведения о физических лицах, которые имеют 10 и более процентов 
голосов в высшем органе управления данного юридического лица и 
зарегистрированы в оффшорных зонах 

Доля, которую лицо имеет в высшем органе управления данного 
юридического лица, %

2.18.1.1. Фамилия, имя, отчество - 2.18.1.3. -

2.18.1.2. Место жительства -

2.18.2.1. Фамилия, имя, отчество - 2.18.2.3. -

2.18.2.2. Место жительства -

2.19. Для юридических лиц:

Сведения о юридическом лице, которое имеет 10 и более процентов голосов в высшем 
органе управления данного юридического лица и зарегистрировано в оффшорной зоне 

Доля, которую лицо имеет в высшем органе 
управления данного юридического лица, %

2.19.1.1. Полное фирменное  
наименование

- 2.19.1.4. -

2.19.1.2. Сокращенное наименование -

2.19.1.3. Место нахождения -

Сведения о лицах, в интересах которых осуществляется владение акциями (долями) 
юридического лица, зарегистрированного в оффшорной зоне (бенефициарах) 

Доля, которую бенефициар имеет в высшем 
органе управления юридического лица, 
зарегистрированного в оффшорной зоне, %

Для бенефициаров - физических лиц 

2.19.1.5. Фамилия, имя, отчество - 2.19.1.7. -

2.19.1.6. Место жительства -

2.19.1.8. Фамилия, имя, отчество - 2.19.1.10. -

2.19.1.9. Место жительства -

Для бенефициаров - юридических лиц 

2.19.1.11. Полное фирменное наименование - 2.19.1.16. -

2.19.1.12. Сокращенное наименование -

2.19.1.13. Место нахождения -

2.19.1.14. ОГРН -

2.19.1.15. ИНН -

2.19.1.17. Полное фирменное наименование - 2.1.19.22. -

2.19.1.18. Сокращенное наименование -

2.19.1.19. Место нахождения -

2.19.1.20. ОГРН -

2.19.1.21. ИНН -

2.20. Лицо, направляющее добровольное (обязательное) предложение, действует в интересах третьих 
лиц, но от своего имени 

-

2.21. Сведения о третьих лицах, в интересах которых действует лицо, направляющее добровольное (обязательное) предложение

2.22. Для физических лиц:

2.22.1.1. Фамилия, имя, отчество -

2.22.1.2. Место жительства -

2.22.1.3. Реквизиты и наименование документа (договора, доверенности), на основании кото-
рого лицо, направляющее действует в интересах данного лица 

-

2.22.2.1. Фамилия, имя, отчество -

2.22.2.2. Место жительства -

2.22.2.3. Реквизиты и наименование документа (договора, доверенности), на основании 
которого лицо, направляющее добровольное (обязательное) предложение, действует 
в интересах данного лица 

-

2.23. Для юридических лиц:

2.23.1.1. Полное фирменное наименование -

2.23.1.2. Сокращенное фирменное наименование (если имеется) -

2.23.1.3. Место нахождения -

2.23.1.4. ОГРН -

2.23.1.5. ИНН -

2.23.1.6. Реквизиты и наименование документа (договора, доверенности), на основании кото-
рого лицо, направляющее действует в интересах данного лица 

-

2.23.2.1. Полное фирменное наименование -

2.23.2.2. Сокращенное фирменное наименование (если имеется) -

2.23.2.3. Место нахождения -

2.23.2.4. ОГРН -

2.23.2.5. ИНН -

2.23.2.6. Реквизиты и наименование документа (договора, доверенности), на основании ко-
торого лицо, направляющее добровольное (обязательное) предложение, действует в 
интересах данного лица 

-

III. Сведения об акционерах, являющихся аффилированными лицами лица, направляющего добровольное (обязательное) предложе-
ние о приобретении эмиссионных ценных бумаг открытого акционерного общества

3.1. Для физических лиц:

3.1.1.1. Фамилия, имя отчество -

3.1.1.2. Место жительства -

3.1.1.3. Основание аффилированности -

Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих данному аффилированному лицу

3.1.1.4. Обыкновенных акций, штук/% 
<1>

-/ - 3.1.1.5. Привилегированных акций, все-
го, штук/
% 2, в том числе:

-/-

а) типа ___, штук/% <2> -/-

б) типа ___, штук/% <2> -/-

в) типа ___, штук/% <2> -/-

3.2. Для юридических лиц 

3.2.1.1. Полное фирменное наименование -

3.2.1.2. Сокращенное фирменное наименование (если имеется) -

3.2.1.3. Место нахождения -

3.2.1.4. ОГРН -

3.2.1.5. ИНН -

3.2.1.6. Основание аффилированности -

Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих данному аффилированному лицу

3.2.1.7. Обыкновенных акций, штук/% 
<1> 

-/ - 3.2.1.8. Привилегированных акций, всего, 
штук, /%

 -/-

а) типа ___, штук/% <2> -/-

б) типа ___, штук/% <2> -/-

в) типа ___, штук/% <2> -/-

IV. Сведения о суммарном количестве акций открытого акционерного общества, принадлежащих лицу, направляющему 
добровольное(обязательное) предложение, и его аффилированным лицам

Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих указанным лицам

4.1. Обыкновенных акций, 
штук/% <1> 

170405/
29,9%

4.2. Привилегированных акций, всего, штук, 
/% 

0/0

а) типа ___, штук/% <2> 0/0

б) типа ___, штук/% <2> 0/0

в) типа ___, штук/% <2> 0/0

4.3. Количество акций открытого акционерного общества, указанных в пункте 1 статьи 84.1 Федерального закона 
«Об акционерных обществах», принадлежащих лицу, направляющему добровольное (обязательное) предложе-
ние, и его аффилированным лицам, штук/% 3

170405/
29,9%

V. Сведения об эмиссионных ценных бумагах открытого акционерного общества, в отношении которых направляется  
добровольное (обязательное) предложение об их приобретении

5.1 Вид, категория (тип), серия приобретаемых ценных бумаг 5.2 Количество приобретаемых ценных 
бумаг данного вида, категории 
(типа), серии, штук/% 4 

5.1.1 Акции обыкновенные именные бездокументарные, государственный реги-
страционный номер выпуска 1-02-41954-А  1-02-41954-А-001 D 

5.2.1 397615 / 69,99%

5.1.2  5.2.2 «-/ «-

5.1.3  «- 5.2.3 «-/ «- 

5.1.4  «-  5.2.4 «-/ «- 

VI. Сведения об условиях добровольного (обязательного) предложения о приобретении эмиссионных ценных бумаг открытого акционер-
ного общества

6.1 Вид, категория (тип), серия приобре-
таемых эмиссионных ценных бумаг

Акции обыкновенные именные бездокументарные, государственный регистрационный 
номер выпуска 
 1-02-41954-А, 1-02-41954-А-001 D

Условия приобретения эмиссионных ценных бумаг данного вида, категории (типа), серии

6.1.1 Предлагаемая цена приобрете-
ния ценных бумаг или порядок ее 
определения

1 (один) рубль

6.1.2 Обоснование предлагаемой цены 
приобретения ценных бумаг, в том 
числе сведения о соответствии 
предлагаемой цены приобретаемых 
ценных бумаг требованиям пункта 
4 статьи 84.2 Федерального закона 
«Об акционерных обществах»

Требования пункта 4 статьи 84.2 Федерального закона «Об акционерных обществах» 
для целей настоящего добровольного предложения не применяются

6.1.3. Оплата приобретаемых ценных бу-
маг денежными средствами

Оплата приобретаемых ценных бумаг будет осуществляться только денежными сред-
ствами

6.1.4. Срок и порядок оплаты приобре-
таемых ценных бумаг денежными 
средствами

Оплата приобретаемых ценных бумаг Открытого акционерного Общества «ГРАФСКОЕ» 
прежнему владельцу ценных бумаг, принявшему добровольное предложение, осущест-
вляется не позднее 15 дней с момента внесения приходной записи по лицевому счету 
лица, направившего добровольное предложение, о переводе прав собственности на 
соответствующие ценные бумаги с лицевого счета прежнего владельца. 
Оплата приобретаемых акций осуществляется лицом, направившим добровольное 
предложение, в рублях Российской Федерации путем выдачи наличных денежных 
средств владельцу, передаваемых ценных бумаг, по адресу нахождения общества: 
394080, г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Никитина, 149 с 9-00 до 12-00 с понедельника 
по пятницу, либо путем перечисления по банковским реквизитам, указанным владель-
цами приобретаемых ценных бумаг в своих заявлениях. 
 Оплате подлежат только ценные бумаги, зачисленные в реестре акционеров Откры-
того акционерного Общества «ГРАФСКОЕ» на лицевой счет лица, направившего добро-
вольное предложение, в течение 15 дней после истечения срока принятия доброволь-
ного предложения. 
В случае неисполнения Степановым Валентином Алексеевичем обязанности оплатить 
в срок приобретаемые акции, прежний владелец акций по своему выбору вправе 
представить гаранту, выдавшему банковскую гарантию, обеспечивающую исполнение 
обязательств по настоящему добровольному предложению, требование об оплате 
цены приобретаемых акций с приложением документов, подтверждающих списание 
приобретаемых по настоящему добровольному предложению акций с лицевого счета 
(счета депо) владельца акций для последующего зачисления их на лицевой счет Сте-
панова Валентина Алексеевича, либо в одностороннем порядке расторгнуть договор 
о приобретении акций Открытого акционерного Общества «ГРАФСКОЕ» и потребовать 
возвращения акций. 

6.1.5 Оплата приобретаемых ценных 
бумаг иными ценными бумагами 
(указать какими)

 а) «-

 б) «-

 в) «-

 г) «-

6.1.6 Срок и порядок оплаты приобретае-
мых ценных бумаг иными ценными 
бумагами

«-

6.1.7 Указание на то, что выбор формы 
оплаты осуществляется владельцем 
приобретаемых ценных бумаг

«-

6.1.8 Минимальное количество ценных 
бумаг, в отношении которых лицу, 
направившему добровольное пред-
ложение, должны быть поданы за-
явления о продаже, штук/% 4

 «-

6.2 Вид, категория (тип), серия приобретаемых эмиссионных ценных бумаг «-

Условия приобретения эмиссионных ценных бумаг данного вида, категории (типа), серии

6.2.1 Предлагаемая цена приобретения ценных бумаг или порядок ее определения «-

6.2.2 Обоснование предлагаемой цены приобретения ценных бумаг, в том числе сведения о соответствии пред-
лагаемой цены приобретаемых ценных бумаг требованиям пункта 4 статьи 84.2 Федерального закона «Об 
акционерных обществах»

«-

6.2.3 Оплата приобретаемых ценных бумаг денежными средствами «-

6.2.4 Срок и порядок оплаты приобретаемых ценных бумаг денежными средствами «-

6.2.5 Оплата приобретаемых ценных бумаг иными ценными бумагами (указать какими) а) «-

 б) «-

 в) «-

 г) «-

6.2.6 Срок и порядок оплаты приобретаемых ценных бумаг иными ценными бумагами «-

6.2.7 Указание на то, что выбор формы оплаты осуществляется владельцем приобретаемых ценных бумаг «-

6.2.8 Минимальное количество ценных бумаг, в отношении которых лицу, направившему добровольное предло-
жение, должны быть поданы заявления о продаже, штук/% 4

«-

 6.3 Иные условия приобретения эмиссионных ценных бумаг

6.3.1 Срок принятия добровольного (обязательного) 
предложения (срок, в течение которого заявление 
о продаже ценных бумаг должно быть получено 
лицом, направляющим добровольное (обязатель-
ное) предложение)

Срок принятия Добровольного предложения (срок, в течение ко-
торого заявление о продаже ценных бумаг должно быть получено 
Степановым Валентином Алексеевичем составляет 71 (Семьдесят 
один) день с момента получения Открытым акционерным Обществом 
«ГРАФСКОЕ» настоящего Добровольного предложения. 
Владельцы ценных бумаг, которым адресовано настоящее Добро-
вольное предложение, вправе принять его путем направления За-
явления о продаже ценных бумаг по почтовому адресу, указанному 
в пункте 6.3.2, или путем представления такого Заявления лично по 
адресу, указанному в пункте 6.3.3.
В Заявлении о продаже ценных бумаг должны быть указаны вид, 
категория и количество ценных бумаг, которые владелец ценных 
бумаг согласен продать лицу, направившему Добровольное пред-
ложение, а также реквизиты счета в банке, на который должны быть 
перечислены денежные средства за ценные бумаги, или адрес для 
почтового перевода. 
Заявления о продаже ценных бумаг не подлежат удовлетворению в 
следующих случаях:
1) Заявление о продаже ценных бумаг поступило позже установ-
ленного в настоящем Добровольном предложении срока принятия 
Добровольного предложения;
2) Заявление о продаже ценных бумаг отозвано до истечения срока 
принятия настоящего Добровольного предложения;
3) в Заявлении о продаже ценных бумаг отсутствует необходимая ин-
формация о банковских реквизитах для осуществления перечисле-
ния денежных средств и (или) адресе для почтового перевода.
Все поступившие до истечения срока принятия Добровольного пред-
ложения Заявления о продаже ценных бумаг считаются полученны-
ми лицом, направившим Добровольное предложение, в день истече-
ния указанного срока.
Заявления, поступившие после 71-го дня со дня получения Открытым 
акционерным Обществом «ГРАФСКОЕ» Добровольного предложения, 
не удовлетворяются.

6.3.2 Почтовый адрес, по которому должны направ-
ляться заявления о продаже приобретаемых 
ценных бумаг

394080, г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Никитина, д. 149.

6.3.3 Адрес, по которому заявления о продаже ценных 
бумаг могут представляться лично

394080, г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Никитина, д. 149.

6.3.4 Срок, в течение которого приобретаемые ценные 
бумаги должны быть зачислены на лицевой счет 
(счет депо) лица, направляющего добровольное 
(обязательное) предложение, а в случае направле-
ния добровольного предложения - также порядок 
передачи приобретаемых ценных бумаг

Передаваемые согласно настоящему Добровольному предложению 
акции должны быть зачислены свободными от прав любых третьих 
лиц на лицевой счет Степанова Валентина Алексеевича в течение 15 
дней после истечения срока принятия Добровольного предложения. 
Все необходимые действия, связанные с переходом права собствен-
ности на акции, указанные в соответствующем заявлении о про-
даже, осуществляет акционер, направивший заявление о продаже. 
В отношении передачи акций будут применяться обычные правила 
совершения операций по реестру Открытого акционерного Общества 
«ГРАФСКОЕ».
Регистратором, осуществляющим ведение реестра владельцев 
именных ценных бумаг Открытого акционерного Общества «ГРАФ-
СКОЕ» является Открытое акционерное общество «Объединенная 
регистрационная компания», находящегося по адресу:
 г. Москва, ул. Ленинская слобода, д.19, филиал: 394026, г. Воронеж, 
проспект Труда, д. 39, филиал «ОРК-Воронеж».
Если акции не будут зачислены на лицевой счет Степанова Валенти-
на Алексеевича в вышеуказанный срок, Степанов Валентин Алексее-
вич имеет право в одностороннем порядке отказаться от исполнения 
договора купли-продажи акций, заключенного посредством приня-
тия настоящего Добровольного предложения.
Заявления о продаже акций, содержащие информацию, предусмо-
тренную п. 4 ст. 84.3 Федерального закона «Об акционерных обще-
ствах», поступившие и не отозванные до истечения срока принятия 
настоящего Добровольного предложения, считаются полученными, 
а соответствующие договоры купли-продажи акций между Степа-
новым Валентином Алексеевичем и акционерами, направившими 
и не отозвавшими заявления о продаже акций, - заключенными в 
день истечения срока, указанного в п. 6.3.1 выше. Договоры купли-
продажи считаются заключенными с владельцами акций, указан-
ными в полученных заявлениях о продаже акций, в отношении 
количества акций, указанного в соответствующих заявлениях о про-
даже акций, на условиях, содержащихся в настоящем Добровольном 
предложении. 
В случае перечисления акций на лицевой счет Степанова Валентина 
Алексеевича владельцами акций, заявления которых о продаже 
акций не были получены Степанов Валентин Алексеевич в срок, 
установленный п. 6.3.1 настоящего Добровольного предложения, 
перечисленные таким образом акции подлежат возврату соответ-
ствующим владельцам акций в связи с отсутствием заключенного 
договора купли-продажи акций между Степановым Валентином 
Алексеевичем и указанными владельцами акций. 
В случае перечисления акций на лицевой счет Степанова Валентина 
Алексеевича до истечения срока принятия настоящего Доброволь-
ного предложения, указанного в п. 6.3.1, перечисленные таким 
образом акции подлежат возврату соответствующим владельцам 
акций в связи с отсутствием заключенного договора купли-продажи 
акций между Степановым Валентином Алексеевичем и указанными 
владельцами акций.
Акционеры, фактом перечисления акций Степанову Валентину Алек-
сеевичу подтверждают, что передача акций осуществляется ими в 
соответствии с положениями их учредительных документов (в случае 
акционеров – юридических лиц), требованиями применимого за-
конодательства, а также, что ими были получены все необходимые 
одобрения, согласия и согласования (включая корпоративные одо-
брения и согласия третьих лиц), необходимые для отчуждения акций 
в соответствии с применимым законодательством. 

6.3.5 Сведения о лице, направляющем добровольное 
(обязательное) предложение, подлежащие указа-
нию в распоряжении о передаче приобретаемых 
ценных бумаг

Степанов Валентин Алексеевич: владелец, паспорт 20 03 № 536701, 
выдан 25.02.2003 г. Железнодорожным РОВД г. Воронеж, ИНН 
366106430272, почтовый адрес: 394011, г. Воронеж, ул. Островная, 
д. 12.

6.3.6 Планы лица, направляющего добровольное (обя-
зательное) предложение, в отношении открытого 
акционерного общества, ценные бумаги которого 
приобретаются, в том числе планы в отношении 
работников указанного открытого акционерного 
общества

Расширение бизнеса, увеличение объема работ. Сокращение персо-
нала не предвидится.

VII. Сведения о банковской гарантии, прилагаемой к добровольному (обязательному) предложению

7.1. Сведения о гаранте 

7.1.1. Полное фирменное наименование Коммерческий банк «РОСЭНЕРГОБАНК» (закрытое акционерное 
общество)

7.1.2. Сокращенное фирменное наименование (если имеется) КБ «РЭБ» (ЗАО)

7.1.3. Место нахождения 105062, г. Москва, Подсосенский пер., д. 30, стр. 3

7.1.4. ОГРН 1027739136622

7.1.5. ИНН 6167007639

7.2. Сведения об условиях банковской гарантии 

7.2.1. Сумма, на которую выдана банковская гарантия, или по-
рядок ее определения 

397615 (триста девяносто семь тысяч шестьсот пятнадцать) 
рублей.

7.2.2. Условие о безотзывности банковской гарантии Банковская гарантия является безотзывной

7.2.3. Срок действия банковской гарантии или порядок его 
определения 

Срок действия банковской гарантии с 08 августа 2012 года по 
08 августа 2013 года

VIII. Иные дополнительные сведения, указываемые в добровольном предложении

8.1. В случае неисполнения Степановым Валентином Алексееви-
чем обязательств по оплате ценных бумаг, приобретаемых по 
добровольному предложению, акционеры имеют право обра-
титься за оплатой в КБ «РЭБ» (ЗАО) по адресу: г. Москва, Под-
сосенский пер., д. 30, стр. 3. Платежи по банковской гарантии 
осуществляются в течение 15 рабочих дней с даты получения 
банком необходимых документов.
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Письмо в «Коммуну» | Общественность обеспокоена точечной высотной застройкой в центре
Кто обосновал острую не-

обходимость в возведении 
пяти звёздочных отелей, не-
известно. Не разумнее ли по-
строить гостиницы с меньшим 
количеством звёзд, или даже 
эконом-класса, так как они 
будут более востребованы в 
процессе предполагаемого ста-
новления и развития туризма? 
Если же необходимы пятизвёз-
дочные, то зачем возводить их 
в историческом центре? Ведь в 
исторических центрах городов 
законодательно  запрещено по-
добное строительство.

Сторона, лоббирующая реа-
лизацию проекта, ссылается и 
на генеральный план города, и 
на правила землепользования и 
застройки: якобы нет никаких 
препятствий. Однако это дале-
ко не так. Градостроительный 
кодекс РФ и разработанные 
на его основе градостроитель-
ные регламенты накладывают 
существенные ограничения. 
Согласно п. 2.3.3. нормати-
ва Воронежской области от 
17.04.2008 г. №9-п планиров-
ка и застройка общественно-
деловых зон должна соответ-
ствовать режимам содержания 

и использования территорий 
объектов культурного насле-
дия и их зон охраны. Следует 
обеспечивать открытость и 
проницаемость территорий 
для визуального восприятия, 
условия для беспрепятствен-
ного передвижения населе-
ния, сохранение исторически 
сложившейся планировочной 
структуры и масштабности 
застройки, достижение стиле-
вого единства элементов бла-
гоустройства с окружающей за-
стройкой. Раздел 2.2 указывает 
на максимальное сохранение 
своеобразия архитектурного 
облика жилых и общественных 
зданий. Реконструкция жилой 
застройки допускается в соот-
ветствии с требованиями со-
хранения ценного наследия по 
индивидуальным проектам.

И самое значимое. Воронеж 
навсегда может потерять статус 
исторического города, так как 
возведение новоделов в виде 
зданий-высоток ставит на этом 
жирный крест. Убедительно 
просим власти принять необ-
ходимые меры воздействия по 
пресечению противозаконного 
и ущербного строительства 

в историческом центре Во-
ронежа. Наверное, можно в 
пределах территории города 
найти площадки для того, что-
бы удобно и привлекательно 
разместить эти здания.

Вячеслав РАЗДАЙБЕДИН, 
председатель Воронежского 

городского совета 
ветеранов;  Вячеслав 
БУТЫРИН, президент 

Воронежского областного 
Союза строителей, 

Заслуженный строитель 
РСФСР; Владимир МАЛЬЦЕВ, 

председатель правления 
Воронежской региональной 
общественной организации 

по охране исторического 
наследия «ЭКОС»; Александр 

БОЛДЫРЕВ, президент 
ВГАСУ; Евгений БАРСУКОВ, 

профессор ВГАСУ; Виктор 
МИТИН, профессор ВГАСУ;  

Юрий КАРМАЗИН, профессор 
ВГАСУ;  Анатолий ДЬЯКОВ, 

кандидат философских 
наук, доцент ВГУ; Виталий 

МЕЩЕРЯКОВ, строитель, 
лауреат Государственной 

премии СССР и другие (всего 
25 подписей).
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Воронеж не будет городом историческим?
Из многочисленных сообщений СМИ, которые ссылаются на официальные источ-
ники, стало явным, что в самом центре Воронежа будут строиться два новых вы-
сотных пятизвёздочных отеля. Первый – на улице Орджоникидзе, за библиотекой 
имени И.С.Никитина (ранее против строительства уже активно выступали жители, 
и проектирование было приостановлено). Второй – 19-этажный отель «Марриотт» 
– на проспекте Революции, за ЦУМом или даже вместо ЦУМа, хотя согласно при-
нятому Воронежской областной думой закону от 21. 06. 2012 г. он как важный 
объект дополнительно включен в Программу социально-экономического развития 
Воронежской области на 2012–2016 годы. 

Не окажутся ли исторические здания в тени новоделов?

«Коммуна» – ваше здоровье
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виталий ЧерниКов 
Фото автора 

- Мы с Леонидом – дав-
ние друзья, - поведал первым 
делом Лев Бойко. – Когда-то 
вместе учились в одном воро-
нежском учебном заведении. 
А потом он уехал в Москву, 
десять лет там работал, снимал 
клипы, занимался обработкой 
видео. Пришло время – и 
мы наконец-то приступили к 
реализации своих совместных 
творческих замыслов. Этот 
проект придумал Леонид, а я 
ему помогаю. 

В последние годы очень 
много возможностей для съём-
ки видео. Ещё недавно каче-
ственная техника, которой 
пользуются многие из нас, 
была недоступна для потре-

бителя. Идея «Аниматика» в 
том, чтобы найти талантливых 
видеохудожников, анимато-
ров, начинающих режиссё-
ров, операторов и помочь им 
реализоваться. Нет никаких 
рамок – ни жанровых, ни тех-
нологических (принимаются 
и анимация, и 3D-анимация, и 
фотомонтаж), ни возрастных. 

- В любом творческом про-
дукте можно найти интересное 
зерно, - считает Лев. – Заце-
пить могут даже несколько се-
кунд анимации. Даже если они 
сделаны не очень технически 
грамотно и профессионально. 
Если он хочет развиваться – 
пусть приходит к нам, на наши 
лекции и мастер-классы. Если 
у него есть творческая потен-
ция, мы с Леонидом готовы его 
поддержать. 

«За эти 30-35 секунд можно 
сделать очень много. Надо 
всегда начинать с малого», 
- убеждены создатели фести-
валя. Конечно, «Аниматик» 
ещё и даёт шанс талантам 
встретиться и в итоге создать 
что-то совместными усилия-
ми. У кого-то в ролике не 
окажется оригинальной идеи, 
но видео будет здорово сде-
лано технически. А у кого-то, 
наоборот, есть интересная 
идея. Почему бы этим двоим 
не объединиться? 

Тематика роликов определя-
ется двумя проектами фестива-

ля – Bookteasers и «Неизвестные 
подвиги». Bookteasers - проект, 
созданный для популяризации 
классических литературных 
произведений с помощью ори-
гинальных и ярких коротких 
роликов – тизеров. Несколько 
пилотных сюжетов  уже вы-
ложены на сайте проекта. Не-
которые из них Леонид и Лев 
показали журналистам. 

- У нас есть, например, ро-
лик по Жюль Верну. Посмо-
трев его, некоторые захотели 
перечитать его книги, которых 
не читали с детства, - заметил 
Леонид Блюммер. 

Фестивальный проект «Не-
известные подвиги» направлен 
на  освещение неизвестных 
либо малоизвестных подвигов, 
совершенных во времена войн. 
Изначально он задумывался 
как серия роликов, призван-
ная осветить подвиги времён 
Великой Отечественной. Но 
потом было решено не огра-
ничиваться тем временем. 
Также желающие могут снять 
видео о подвигах Первой ми-
ровой и Отечественной войны 
1812 года. Первый видеоролик 
этого проекта планируется вы-
пустить осенью. В нём будет 
рассказано о геройском по-
ступке, совершенном в 1941 
году экипажем танка КВ-1, 
который три дня сдерживал 
натиск вражеских сил на реке 
Дубисса. 

И здесь тоже не будет ни-
каких творческих ограниче-
ний. По словам Льва Бойко, 
«участник может, например, 
приехать к своему деду, поста-
вить камеру и снять эмоцио-
нальное видео. А кто-то, на-
пример, снимет мультфильм, 
используя игрушечных сол-
датиков». 

Лишь бы получилось та-
лантливо. 

Тридцать секунд на подвиг 
Кино | В Воронеже стартует фестиваль видео и анимации «Аниматик» 
Он должен стать настоящей творческой площадкой для 
талантливых художников, фотографов и аниматоров. 
Продлится «Аниматик» год. Главная направляющая 
фестиваля – конкурс короткометражных фильмов, 
поучаствовать в котором сможет каждый вороне-
жец (да и вообще любой желающий). Накануне пре-
зентации проекта, которая состоится 29 сентября в 
арт-кафе iDa!, с журналистами встретились создатели 
фестиваля – продюсер Лев Бойко и куратор Леонид 
Блюммер. 

Лев Бойко.                                    Леонид Блюммер.

Самый яркий 
буктрейлер
Воронежец Игорь Прах 
стал призёром всероссий-
ского конкурса буктрей-
леров для детей 7-15 лет 
«Книга, от которой я…», 
организованного неком-
мерческим фондом «Пуш-
кинская библиотека». 

василий Черноусов 

Буктрейлер – видеоролик, 
вкратце передающий содер-
жание книги и побуждающий 
к её прочтению. Участникам 
конкурса было предложено 
создать видеотрейлер сво-
ей любимой книги в одной 
из трёх номинаций: «Яркая 
вспышка», «Герой, на которого 
я похож» и «Это фантастика!». 
Более сорока человек боро-
лись за победу. Все трейлеры 
были выложены в социальную 
сеть «Вконтакте», где каждый 
желающий мог оценить и про-
комментировать понравив-
шиеся работы. 

В  н о м и н а ц и и  « Я р к а я 
вспышка» победа досталась 
постоянному читателю библио-
теки №44 за трейлер к книге 
Марка Твена «Приключения 
Гекльберри Финна». В качестве 
декораций Игорь использовал 
интерьер любимой библио-
теки. 

владимир ФеФеЛов,
доцент ВГИФК, кандидат исторических наук
владимир еЛеЦКиХ,
руководитель творческого объединения «Альбом»

А некоторые моменты, например, 
дата его рождения, место рождения и 
некоторые другие до сих пор вызывают 
споры. Более того, даже в литературе 
последних лет по-прежнему допуска-
ются грубые ошибки, неточности. За 
примером далеко ходить не надо. 

В книге В.Л.Штейнбаха «Олим-
пийская энциклопедия» автор упорно 
называет дату  рождения Панина – 
1872, не приводя никаких докумен-
тов. В только что вышедшей работе 
А.В.Кобака и Ю.М.Пирютко «Истори-
ческие кладбища Санкт-Петербурга» 
пишется, что он Николай Алексеевич, 
а не Александрович, да и фамилия у 
него Панин-Коломенский. Сразу две 
ошибки в крохотной заметке. И таких 
примеров можно приводить сколько 
угодно. 

В Санкт-Петербурге недавно вышла 
книга Виталия Смирнова, кандидата 
исторических наук, доцента кафедры 
физкультуры Санкт-Петербургского 
университета. Он один из тех, кто, 
на наш взгляд, придерживается пра-
вильной даты рождения Н.А.Панина-
Коломенкина, да и при анализе других 
фактов биографии чемпиона оперирует 
подлинными источниками, официаль-
ными документами того времени. Его 
точку зрения поддерживают авторы 
данной рецензии, а также профессора 
Светлана Мягкова (Москва), Евгений 
Стеблецов  (Воронеж), краевед Юрий 
Юрьев (Бобров – Воронеж) и ряд дру-
гих исследователей. Работа В.Смирнова 
называется «Загадка первого русского 
олимпионика». Тираж, к сожалению, 
всего 200 экземпляров. Книга произ-
водит внешне приятное впечатление, в 
ней много новых интересных  фотогра-
фий. Это книга-размышление о важных 

и не до конца выясненных событиях  из 
жизни выдающегося спортсмена. Что в 
ней наиболее ценно? 

Прежде всего В.Смирнов прямо 
говорит, что повсеместно упоминае-
мая, причём иногда самим Паниным-
Коломенкиным, дата его рождения 
– 1872 год – ошибочна. Видимо, при 
переезде из Луги в Ленинград в начале 
30-х годов ХХ века в его паспорт была 
ошибочно внесена дата 1872 вместо 
1874. По каким-то нам неизвестным 
причинам Николай Александрович 
смирился с этой ошибкой и ничего не 
стал исправлять. Более того, во всех 
документах более позднего времени 
стоит дата рождения – 1872 год. В том 
числе даже в тех, которые заполнены и 
подписаны самим Паниным. Однако 
в воспоминаниях «Страницы из про-
шлого» он вообще не указывает дату 
своего рождения, что кажется стран-
ным для такого рода работы. Но это 
только на первый взгляд, так как в ней 
он всячески старается обойти вопрос о 
дате своего рождения. Однако известно, 
что на гранитном надгробии могилы на-
шего выдающегося земляка на Серафи-
мовском кладбище Санкт-Петербурга 
стоят даты: 1874-1956. Надо полагать, 
что родственники решили указать на-
стоящую дату рождения Н.А.Панина-
Коломенкина - 1874. 

Из размышлений В.Смирнова сле-
дует ряд важных выводов, которые 
опираются на необходимые достовер-
ные источники.

Первый вывод. Чтобы доказать дату 
рождения Н.А.Коломенкина – 1874 
год – В.Смирнов приводит полный 
текст церковного метрического свиде-
тельства о его рождении. Копию этого 
главного документа он обнаружил 
в архивах 2-й Санкт-Петербургской 
гимназии и Санкт-Петербургского 
университета, где учился наш земляк. 
В свидетельстве указано, что Николай 
Александрович Коломенкин рожден  
1 января 1874 года в селе Никольском 

Бобровского уезда Воронежской гу-
бернии и крещен в этот же день в Ни-
колаевской церкви этого села. Местом 
же его рождения многие историки, да и 
сам Н.А.Коломенкин в своих анкетах, 
называют село Хреновое этого же уез-
да Воронежской губернии. Остальные 
даты рождения первого олимпийского 
чемпиона, приводимые исследователя-
ми ранее - 1871, 1871/72, 1872, – неубе-
дительны, бездоказательны. 

То же самое касается  места рож-
дения. Село Никольское находится 
примерно в 8 километрах восточнее 
Хренового и западнее Таловой. Сей-
час Никольское входит в Таловский 
район. Но как быть с датой 1873 год, 
которая упоминается в формулярном 
списке члена Воронежской земской 
управы Александра  Николаевича Ко-
ломенкина (отца Н.А.Коломенкина), 
обнаруженного нами в Госархиве Во-
ронежской области?

В списке, датированным 1883 го-
дом, А.Н.Коломенкин перечисляет 
даты рождения своих детей так: Мария 
– 1869 год, Елена 1871 год и Николай 
– 1873 год. Он нигде не упоминает 
числа и месяца рождения детей, а 
приводит только годы. В данном доку-
менте Александр Николаевич считал 

достаточным называть только годы 
рождения детей, поэтому дату рожде-
ния Николая он отметил 1873 годом, 
и не стал давать полную подробную 
дату - 1 января 1874 года. 

Второй вывод. В ряде работ и ста-
тей о Н.А.Панине-Коломенкине, в том 
числе и в наших, отмечается, что он 
окончил Санкт-Петербургский уни-
верситет в 1899 году, поступив в него 
в 1893 году. Считалось, что поскольку 
он женился на фигуристке Лидии 
Кузякиной, и у них родилась дочь 
Наталья, то Н.А.Панин-Коломенкин, 
студент университета, молодой отец, 
получил академический отпуск на 
год (таковы тогда были универси-
тетские правила). На деле же он не 
уходил в академический отпуск, а 
продолжал учебу. Перерыва в учебе у 
него не было. И это подтверждается 
найденным Виталием Смирновым в 
архиве университета свидетельством 
за №730 от 18 марта 1898 года об окон-
чании Н.А.Паниным-Коломенкиным 
Санкт-Петербургского университета. 
Следовательно, данный документ 
необходимо признать единственно 
правильным.

Вывод третий. Других новых дан-
ных в книге В.Смирнова, кроме ввода 
в научный оборот неизвестных до сих 
пор фотографий из жизни нашего зем-
ляка и его окружения, по сути, не име-
ется. Но, как указывает В.Смирнов, он 
и не ставил перед собой такую задачу. 
Главным для него было – утвердить 
окончательно правильную дату рож-
дения Н.А.Панина-Коломенкина –  
1 января 1874 года, и ввести её, на-
конец, во все соответствующие из-
дания. 

К сожалению, В.Смирнов не при-
водит новые материалы о личной 
жизни Панина, которые, бесспорно, 
расширили бы наше представление 
об олимпийском чемпионе. Видимо, 
их обнаружить крайне сложно, так 
как Музей спорта Ленинграда в 1995 
году был закрыт, многие его архивы 
находятся в тех местах, где их трудно 
обнаружить, или они вообще утраче-
ны. В наше время это совсем неуди-
вительно. 

Загадки первого олимпионика
Речь пойдет о нашем земляке, уроженце Воронежской губернии 
Николае Александровиче Панине-Коломенкине. Казалось, о нем 
написано много статей, очерков, есть и книги о его жизни. Но 
известно о нем всё-таки в целом мало, особенно о его личной 
жизни. 

Николай Панин-Коломенкин.

Слух стал хуже
В последние месяцы стал замечать, что хуже слышу. Порой 

приходится даже переспрашивать, а громкость телевизора 
увеличивать. При этом не помню, чтобы уши у меня когда-
нибудь серьёзно болели, хотя, конечно, простуды были. Сходил 
к ЛОР-врачу районной поликлиники, но она сказала, что слух в 
пределах нормы. Что делать?

Александр, менеджер.
Юлия БуБнова, отоларинголог-сурдолог:
- Причиной снижения слуха могут быть негнойные за-

болевания среднего уха: отосклероз, хронический евстахеит, 
секреторный отит, адгезивная болезнь среднего уха, а также 
поражение рецепторного аппарата улитки слухового нерва. 
Для постановки точного диагноза необходимо обратиться к 
оториноларингологу-сурдологу, который помимо стандартного 
осмотра проведёт камертональное обследование, аудиометрию, 
тимпанометрию с исследованием функции слуховых труб, 
определит наличие акустических рефлексов. Это позволит 
поставить правильный диагноз и назначить адекватное ле-
чение.

Бруцеллёз – по наследству?
Моя мама лет тридцать проработала зоотехником в колхо-

зе. Уже перед пенсией у неё выявили бруцеллёз, и теперь нередко  
возникают боли в суставах. Когда-то я решила пойти по сто-
пам мамы и стать зоотехником, в чем теперь и раскаиваюсь. 
Дело в том, что года два-три назад у меня тоже стали болеть 
суставы, и потому не могу избавиться от неприятных мыслей. 
В районной поликлинике ничего толком сказать мне не могли.

Ольга Петровна Л., Воробьёвский район.

ольга Иванова, врач-ревматолог:
- Действительно, боли в суставах может вызывать бру-

целлёз, которым заражаются от крупного и мелкого рогатого 
скота. Возможны головные боли, боли в верхней части жи-
вота, припухлость лимфатических желёз. Бруцеллёз трудно 
диагностировать, и больные иногда считаются симулянтами. 
Заболевание можно получить, употребляя некипяченое и не 
пастеризованное молоко, а также работая с инфицированны-
ми материалами через порезы или кожные раны. Бруцеллёз 
лечится и не передаётся от человека к человеку. 

Замечу, что поражение суставов может вызываться сифи-
лисом, проказой, боррелиозом и рядом других заболеваний, 
которые можно диагностировать только после соответствую-
щих анализов. В любом случае затягивать с визитом к врачу не 
следует. Если медработники ЦРБ оказались бессильны, надо 
обратиться в областную больницу.

Какая радость от грибов
Собирать грибы моё любимое занятие, а лучше блюда, чем 

грибы с картошечкой, я не представляю. А не давно вдруг узнал, 
что мои любимые грибы не приносят организму никакой пользы. 
Что-то не верится в это…

Николай Смородинцев, бывший мастер  
станкостроительного завода, а нынче пенсионер.

Инна ТеннИкова, 
врач-диетолог, кандидат медицинских наук:
- С сожалением для любителей грибных кушаний 

должна опровергнуть полезность грибов. Ничего особо 
нужного организму в лукошке грибника нет. Есть продукт, 
содержащий главным образом углеводы и белок. Белок, 
впрочем, неполноценный, поэтому грибы, как уверяют 
многие, заменить мясо никак не могут. Так что главное их 
достоинство – вкусовые качества, и с этим не поспоришь. Но 
грибы, несмотря на их растительное происхождение – пища 
тяжелая. Объясняется подобное присутствием в них особого 
вещества хитин, который желудок человека переваривать не 
способен. Больше того, это вещество мешает усваиваться 
белку, а потому детям до 5 лет и людям старше 65 лет есть 
их совершенно не рекомендуется. Да и тем, кто молод, не 
советую перегружать поджелудочную железу и печень. 
Порция грибов на обед (а не на ужин) должна измеряться 
не сковородками и тарелками, а двумя-тремя столовыми 
ложками на один раз.

Горло замучило
Моему сыну 30 лет. Внешне крепкий, высокий, жизнерадост-

ный молодой человек. Но беда в том, что едва ли не каждый 
месяц его мучают всевозможные ангины и ОРЗ. Малейшая 
простуда, слякотная погода и готово – температура за 38, 
горло красное, хрипы. Проверял кровь, лёгкие – всё в пределах 
нормы. В районной больнице ему сказали, что у него слабый 
иммунитет. Но если слабый, как его укрепить?

Нина Ивановна Лемешко, г. Эртиль.

анна Гусева, врач аллерголог-иммунолог, 
кандидат медицинских наук:
- Для укрепления иммунитета надо прежде всего определить 

его статус, выяснить, насколько способен организм противо-
стоять неблагоприятным воздействиям. Для этого необходимо 
утром приехать в Воронежский областной диагностический 
центр и сдать кровь. Обязательное условие: перед этим не 
завтракать, потому что нужно будет взять кровь из вены 
строго натощак. Имея перед собой полный анализ крови, 
врач-иммунолог определит, где именно произошло нарушение 
в иммунной системе, подберёт препараты и назначит физио-
процедуры, восстанавливающие её равновесие.

Бальзам для души и тела
Ваша очень хорошая газета многим помогает. Помогите 

и мне. Я прочитала в «Коммуне», что вы всем рекомендуете 
принимать бальзам «Егерь», который лечит почти все болезни 
не только нашего организма, но и души. Сказали, что его про-
давали в воронежском ДК им.Коминтерна, а телефоны указали в 
Ростове-на-Дону, в Перми, в Санкт-Петербурге. Но в Воронеж у 
меня нет возможности приехать, а по каким адресам написать 
в эти города и сделать заказ на лекарство бальзам «Егерь», я 
не знаю.  Прошу сообщить мне их через газету.

Ольга Ивановна Степанова,  
с.Коротояк Острогожского района.

- С различными просьбами, касающимися рекламы тех или 
иных лекарственных препаратов или всевозможных мазей на-
родной медицины, в редакцию «Коммуны» обращается немало 
читателей. Иван Николаевич Замотайлов из Воробьевского 
района и Надежда Гавриловна Самусенко из Ольховатки 
просят, например,  купить нужные им препараты, выслать 
им на дом, а потом они оплатят полученные бандероли. Всем 
нашим читателям спасибо за доверие, но хотим сказать сразу 
и однозначно: к рекламе, публикуемой на страницах «Ком-
муны», редакция не имеет отношения, а потому спрашивать 
«мнение врачей о полезности пропагандируемых лекарств» 
или покупать их и пересылать читателям мы не будем. Если 
верите тому, что написано в рекламе, звоните по телефонам, 
указанным в ней, пишите письма по обозначенным адресам и 
заказывайте лекарства сами. Мы не имеем права способство-
вать распространению того, что является частной инициативой 
предпринимателей, не проверено в медицинских лаборато-
риях и не имеет государственной регистрации. Что касается 
ссылок рекламодателей на мнения «наших читателей», якобы 
вылечившихся от применения этих средств, то это не наши 
читатели, а «читатели» всех публикуемых реклам, и проверить 
правдивость их слов невозможно.

                                    Подборку подготовил Борис ВАУЛИН.  

На пороге 
сезона
В академическом Кольцов-
ском театре драмы состоялся 
сбор труппы после летних 
отпусков. Художественный 
руководитель театра Заслу-
женный деятель искусств РФ 
Владимир Петров ответил на 
многочисленные вопросы 
членов коллектива и рас-
сказал о перспективах на 
ближайшее будущее.

николай ТиМоФеев

Наш старейший театр пере-
живает трудные времена. Это 
связано, не в последнюю очередь, 
с необходимостью работать на двух 
площадках. В отреставрированном 
историческом здании на Большой 
Дворянской, 55, пока идут два 
спектакля: «Река Потудань» по рас-
сказу Андрея Платонова в Малом 
зале и «Приручение строптивой» 
по Застырцу в Большом зале. 
Спектакли, поставленные в здании 
на Театральной, 17, будут  идти по-
прежнему в том же здании. 

Нынешний, 211-й сезон, откроет-
ся 6 октября, в субботу, премьерой 
«Мост короля Людовика Святого» 
по роману Торнтона Уайлдера в инс-
ценировке и постановке Владимира 
Петрова. Премьера, естественно, 
состоится на большой сцене отре-
ставрированного театра. В спекта-
кле заняты более двадцати актеров, 
как ветераны сцены, так и молодое 
пополнение. В роли Брата Юнипера 
- Заслуженный артист России Алек-
сандр Смольянинов. Среди испол-
нителей -народные артисты России 
Тамара Семенова и Сергей Карпов,  
Заслуженные артисты России Еле-
на Гладышева, Надежда Леонова, 
Константин Афонин, Вячеслав 
Зайцев, Евгений Малишевский, 
Заслуженный артист Воронежской 
области Вячеслав Бухтояров, арти-
сты Надежда Иванова, Мария Ем-
булаева, Денис Кулиничев, Юрий 
Смышников, Роман Слатвинский, 
Антон Тимофеев.

ТеАТр

Поиски и находки | В споре о дате рождения именитого земляка поставлена точка 
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адресная рассылка: москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
минск, могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ФУтбОл

хОККей

реклама

Реклама.

Продаю в с. Углянец Воронежской обл.,
Садовый переулок, 10, 

дом деревянный, 
обложен кирпичом, 45 кв.м, веранда -18 кв.м, 
все удобства, газ, гараж, сад, участок 10 соток. 

Тел.8-952-106-82-37.

Продаю автомобиль 
КИА-КАРНИВАЛ 

2004 г.вып., пробег 71 тыс. км, 7-мест., цвет – 
серебристый металлик, отличное состояние, 
цена на момент публикации – 550 тыс.руб. 

Тел. (473) 292-46-48.
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Тамара ГаШимоВа
Петропавловский район

Ещё совсем недавно между зда-
нием Старомеловатской школы и 
футбольным полем шумели листвой 
тополя, прятались под разлапистыми 
листьями кабачки да огурцы. Сейчас 
на их месте выросла спортивная пло-
щадка, открытия которой ждут без 
преувеличения все жители села.

В спортплощадке такого уровня 
старомеловатцы нуждались давно. 

 - Подготовительные работы на-
чались в первых числах августа, 
- рассказывает директор Старомело-
ватской средней школы Тамара Ступ-
никова. - Работа в сорокоградусную 
жару в буквальном смысле слова 
«кипела» с утра до вечера. Гул машин 
и тракторов не смолкал до ночи. Учи-
теля и сотрудники школы Владимир 
Токарев, Юрий и Евгений Погоре-
ловы вместе с бойцами сельской по-
жарной части освобождали участок 
от тополей и кленов. В распиловке 
деревьев, веток им помогали родите-
ли учащихся Николай Слепых, Иван 
Середин, Юрий Бондарев, Андрей 
Трофименко, Александр Небогин. 
Не отставали  от своих родителей и 

дети. Мальчишки- старшеклассники 
убирали спиленные ветки. Особенно 
отличились одиннадцатиклассники 
Роман Слепых, Андрей Погорелов, 
Максим Пивнев и Алексей Рогозян-
ский.  Тополиную аллею посадили 
чуть поодаль. Фруктовый сад раз-
били за школой. Потом на заасфаль-
тированную площадку, где уже было 
установлено ограждение, пришли 
строители, специализирующиеся 
на укладке профессионального по-
крытия для спортплощадок. Оно из-
готавливается из резиновой крошки 
и позволяет детям при падении из-
бежать тяжелых травм.

 - Крошку производят из пере-
работанных автомобильных покры-
шек, потом окрашивают пигментом, 
- знакомит нас с технологией прораб 
Денис Хоменко. - Чтобы покрытие 
плотно прилегало и служило много 
лет, асфальт промазывается специ-
альным клеем. 

За неделю бригада из четырёх 
человек превратила площадку в 
настоящее чудо. Осталось только 
электрикам освещение по периметру 
провести. К зиме местные предпри-
ниматели и фермеры собираются 
установить скамейки и построить по-

мещение, где юные хоккеисты смогут 
переодеваться. 

Сельская детвора так и крутится 
вокруг, рассматривая всё до мелочей. 
На площадке уже установлены две 
баскетбольные площадки, можно 
играть в мини-футбол, волейбол. 
Зимой – в хоккей. 

- Здесь можно будет заниматься 
круглый год, - говорят шестиклас-
сники Андрей Шевцов и Слава Ге-
расименко. – Мы гоняем в футбол, 
хоккей, катаемся на коньках. Сейчас 
играем на старом стадионе.

- Новая – лучше, там резиновое по-
крытие, можно падать и не царапать-
ся, - не соглашаются пятиклассники 
Руслан Морозов и Никита Кучменев. 
– На такой-то, да ещё с нашей учи-
тельницей физкультуры Людмилой 
Ивановной Гарбузовой мы точно 
станем профессиональными футбо-
листами и хоккеистами. 

А пока учителя вместе с ученика-
ми заняты подготовкой к большому 
спортивному празднику, который 
станет основной частью церемонии 
открытия спортплощадки. Группа 
барабанщиц, участники флэш-моба, 
гимнастки репетируют до позднего 
вечера. 

Чтоб на площадке этой – 
и зимой, и летом
Там, где мы живём  |  Школьники из села Старая Меловая с нетерпением 
ожидают окончания строительства новой всесезонной спортивной площадки

За строительством площадки наблюдают все, от мала до велика.
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на площадке рядом с ше-
стым учебным корпусом 
вГУ творилось что-то не-
вообразимое. Прямо на 
глазах серые бетонные 
плиты расцветали живо-
писными рисунками. 

Светлана ШамаКина
Фото автора

 - Фестиваль живописи в 
стиле граффити посвящён 
очень интересной теме – «100 
дней до конца года». Тема вы-
брана не случайно. Ведь сейчас 
самое время рассказать о самых 
ярких событиях нынешнего 
года, - говорит ведущий спе-
циалист по молодёжным и 
студенческим инициативам 
управления по воспитатель-
ной и социальной работе ВГУ 
Александра Назарова. Ну а 
цель мероприятия – привлечь 
внимание общественности к 
современному молодёжному 
творчеству.

Фестиваль проходил в рам-
ках реализации гранта, кото-
рый ВГУ получил в феврале 
этого года от Минобразования 
РФ на развитие деятельности 
студенческих объединений. 
В фестивале-граффити, при-
званном поддержать студенче-
ские инициативы, участвовали 
молодые художники, артисты 
и просто неравнодушные к 
спрей-арт люди - всего около 

пятидесяти человек в возрасте 
от 14 до 30 лет из Воронеж-
ской области. Среди них были 
студенты, рабочие, школьники 
и воспитанники детских до-
мов, для которых проводились 
мастер-классы по искусству 
граффити.

Прошедший фестиваль 
продемонстрировал не толь-
ко мастерство граффити-
художников, но и неравноду-
шие молодёжи к социальным 
проблемам. Так, юные авторы 
– Лера Морозова, Дмитрий 
Валиков и Валентин Летнев 
– посвятили свою работу про-
изошедшей нынешним летом 

катастрофе - наводнению в 
Крымске. Плачущий ребё-
нок, беззащитно вытирающий 
слёзы перед надвигающим-
ся шквалом воды, привлекал 
внимание многих. Наблюдали 
пришедшие и за рождением 
другого полотна – с ярко-
зелёным змеем, несущим на 
себе вагоны поезда.

- Это моё видение  будущего, 
2013 Года Змеи. Вот здесь ещё 
будет луна, земля и космос, 
– рассказал о своей работе ху-
дожник Антон Толстунов. 

Студент математического 
факультета ВГУ Марк Бу-
турлакин, изображая осень, 

причудливо сменяющуюся 
зимним пейзажем, считает, что 
времена года напоминают о бы-
стротечности земного бытия. А 
Денис Овчинников просто изо-
бразил свою фантазию: ночь, 
море и деву-волшебницу. Что 
и говорить, получилось заво-
раживающе, даже с каким-то 
оттенком таинственности. 

Концертная программа с 
участием рок-групп и танце-
вальных коллективов Воронежа 
придала молодежному меро-
приятию задор и темперамент. 
Хочется верить, что именно с 
ними мы и проживём оставшие-
ся сто дней до конца года.

Сто дней из нашей жизни 
Время молодых |  Региональный молодёжный фестиваль рисунков  
в стиле граффити VSU Graffiti Jam выявил новые черты субкультуры

Художники за работой.

максим СКВорЦоВ

6 сентября на пост глав-
ного тренера заступил Алек-
сандр Аверьянов, призванный 
спасти команду мастеров от 
перехода на любительский 
уровень. В 2001 году этот 
тренер-спасатель приглашал-
ся в «Факел», чтобы помочь 
коллективу сохранить место 
в высшем дивизионе. Свою 
задачу тогда наставнику вы-
полнить не удалось. За месяц, 
проведенный под руковод-
ством Аверьянова, «Орел» не 
одержал ни одной победы и не 
забил ни одного гола.

«орЁЛ» (орёл) - «ФАКеЛ» 
(воронеж) 0:2 (0:0)
Голы: Кириленко, 51 (0:1). 
Свистунов, 90 (0:2).

Первый опасный момент у 
ворот хозяев поля воронежцы 
создали уже на 4-й минуте 
встречи. Еремеев нанес плот-
ный удар с 22 метров, но вра-
тарь перевел мяч на угловой. 
«Факел» продолжал наседать 
на чужие ворота на протяже-
нии всего матча. 

Мастерство вратаря пооче-
редно проверяли Акимов, 
Клопков, Кантонистов. Страж 
ворот «Орла» Кондратьев 
мужественно сражался на 
последнем рубеже и в первом 
тайме не позволил распеча-
тать свои ворота. Орловские 
футболисты в атаке были 
более скромны, и за весь матч 
создали полтора голевых мо-
мента. Терновский справился 
с коварным ударом Полякова 
и выходом 1х1 с вратарем 
Елкина.

Обе голевых атаки «Факел» 
провел после перерыва. Ги-
целов, заменивший Акимова, 
отобрал мяч у защитника и 
мощно пробил по воротам. 
Кондратьев удар парировал, но 
воронежцы снаряд подобрали 
и вернули его в чужую штраф-
ную площадь. Кудряшов мог 
бить сам, но решил отдать пас 
Кириленко, который поразил 
уже пустые ворота. Пропустив 
гол, оборона «Орла» рухнула. 
Гицелов, пытаясь поразить 
ближний угол, попал в штангу, 
Свистунов, убежав на свида-
ние с вратарем, перекинул мяч 
и через голкипера, и через во-
рота. Голевые моменты следо-
вали один за другим, но цифры 
на табло не менялись.

На последних минутах хо-
зяева поля всей командой 
ринулись вперед, пытаясь 
спасти проигранный матч, но 
получили мяч в собственные 
ворота. Свистунов в быстрой 
контратаке удвоил преиму-
щество в счете, а вслед за этим 
Гицелов мог довести дело до 
разгрома, но, в одиночестве 
убежав к чужим воротам, про-
бил мимо цели.

Результаты  
остальных матчей  
13-го туРа 

«Металлург-Оскол» (Ста-
рый Оскол) - «Сокол» (Сара-
тов) 0:5, «Металлург» (Вык-
са) - «Арсенал» (Тула) 0:3, 
«Калуга» (Калуга) - «Губкин» 
(Губкин) 1:0, «Спартак» (Там-
бов) - «Витязь» (Подольск) 
1:5, «Подолье» (Подольск) 
- Металлург» (Липецк) 2:0, 
«Звезда» (Рязань) - «Аван-
гард» (Курск) 1:0, «Зенит» 
(Пенза) - «Локомотив» (Ли-
ски) 0:0. «Факел» продолжает 
уверенно возглавлять турнир-
ную таблицу. На его счету 30 
очков после 13 матчей. Его 
преследует «Арсенал» - 27 
очков. Очередной матч во-
ронежцы проведут дома 30 
сентября. Его соперниками 
станут «сталевары» из Вык-
сы. «Локомотив» (Лиски) 
по-прежнему никак не может 
выиграть. О том, как проходил 
матч в Пензе, читайте в сле-
дующем номере «Коммуны». 
«Железнодорожники», набрав 
14 очков, находятся на 13-м 
месте и в следующем туре 
встретятся дома с «Калугой».

Подпалили крылья «Орлу»
в минувший вторник, 25 сентября, футболисты воро-
нежского «Факела» встречались с одним из главных неу-
дачников этого сезона - командой «орёл». в двенадцати 
проведённых матчах нынешний соперник «Факела» так 
и не познал радости побед, потерпев десять поражений 
и лишь два матча закончивший вничью. «орёл» стал 
также и «рекордсменом» по забитым голам. Их на счету 
команды с берегов орлика аж четыре (!). 

 УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛьНОГО 
КАЗНАЧЕйСТВА  

ПО ВОРОНЕЖСКОй ОБЛАСТИ 
благодарит и.о. ректора  

Воронежского государственного 
института физической культуры 

Геннадия БуГаева,  
тренерский состав вуза, а также 

директора усК имени В.И.сысоева 
Максима Шляхту 

за помощь в организации соревнований, 
проводимых между командами – 
участниками межрегионального  

семинара-тренинга  
«Казначейство России: открытый 

бюджет».

КРИМИНАл

Кресло за экскаватор
В мошенничестве подозревается 
начальник отдела мВД по Панинскому 
району подполковник полиции александр 
Бессмертнов.

По версии следствия,  в сентябре 
2012 года Бессмертнов, используя свое 
служебное положение, пообещал граж-
данину возвратить изъятый у него орга-
нами следствия экскаватор за... кожаное 
офисное кресло. 

13 сентября потерпевший передал 
полицейскому офисное кресло стои-
мостью свыше 16 тысяч рублей. После, 
по данным следствия, подозреваемый, 
не имея полномочий распоряжаться 

предметами, изъятыми в ходе расследо-
вания уголовных дел, под различными 
предлогами отказался возвратить экс-
каватор. 

В отношении подполковника Бес-
смертнова возбуждено уголовное дело по 
статье «Мошенничество с использовани-
ем служебного положения». Ему грозит 
до шести лет лишения свободы. 

Как сообщает региональное ГУМВД, 
руководство главка назначило по этому 
факту служебную проверку, на период 
которой Бессмертнов отстранен от ис-
полнения служебных обязанностей.

 Так что кожаное кресло стоило ему 
кресла служебного. 

Валерий ВалентиноВ.

КонКурс для читателей «слово оБ учителе»

Мы предлагаем вам рассказать об учителе, вос-
питателе, наставнике, который повлиял на ваше 
мировоззрение, оставил яркий след в жизни, 

в судьбе. Тексты могут быть написаны в разных жанрах: рассказ, 
стихотворение, эссе, очерк. Итоги конкурса мы планируем подвести 

20 октября 2012 года, лучшие работы будут опубликованы в газете 
«Коммуна», а победители получат призы от компании AMWAY. 

Мы ждём ваших писем по адресу:  
394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, д.4а, с пометкой: 

конкурс «Слово об учителе».

редакция газеты «Коммуна» и компания AMWAY объявляют новый конкурс

Реклама.

в этом сезоне воронежской ледовой 
дружине предстоит провести настоящий 
турнирный марафон, ведь в высшей 
хоккейной лиге выступают аж 27 ко-
манд! И надо отдать должное игрокам 
«Бурана», которые в начале чемпио-
ната демонстрируют хоккей высокого 
уровня.

леонид хруЩЁВ

«Буран» (воронеж) – «Сокол»  
(Красноярск) - 6:2 (2:2, 1:0, 3:0).
21 сентября. Воронеж. лДс «Юбилейный».  
2 300 зрителей.
Шайбы у «Бурана»: Копытин - 2, Чистоклетов, 
Князев, Смирнов, Берников.

Матч начался для воронежцев обескура-
живающе: уже в дебюте первого периода две 
шайбы побывали в воротах Дениса Черепанова. 
Однако хозяева льда быстро пришли в себя, и 
ещё до перерыва восстановили паритет. Во вто-
ром отрезке матча опытный Алексей Смирнов 
вывел «Буран» вперёд – 3:2. 

Надо отметить, что у обеих команд были 
отличные возможности забросить шайбы, ведь 
арбитр с небольшим интервалом назначал 
буллиты в ворота «Бурана» и «Сокола», но 
вратари дружно выручили свои команды. А 
в третьей двадцатиминутке подопечные Вик-
тора Семыкина включили дополнительные 

скорости и добились уверенной победы со 
счётом 6:2.

К сожалению, воронежским любителям 
хоккея немного не повезло. 

Дело в том, что спустя всего несколько 
дней после отчётного поединка своё согла-
сие играть за красноярский «Сокол» дал 
нападающий «Каролины» и сборной России 
Александр Сёмин. Напомним, что в НХЛ 
сейчас локаут и лучшие игроки мира с удо-
вольствием перебираются в Россию. Многие 
из них заключают выгодные контракты с 
ведущими клубами страны, а Александр Сё-
мин вернулся в родной город и дал согласие 
играть в «Соколе» абсолютно бесплатно. 
Чем не повод для подражания для наших 
спортсменов-миллионеров!

«Буран» (воронеж) – «Казцинк-Торпедо» 
(Усть-Каменогорск, Казахстан) -  
4:3 (2:0, 2:1, 0:2).
Воронеж. 23 сентября. лДс «Юбилейный».  
2 950 зрителей.
Шайбы у «Бурана»: Князев – 2, Касаткин, 
Валеев.

В течение двух периодов хозяева льда проч-
но держали нити игры в своих руках и уверенно 
шли к очередной победе. Однако воронежцы 
рано расслабились, видимо, позабыв, что в 
высшей лиге команды сражаются за победу до 
последних секунд. Допустив непростительные 

ошибки в третьем периоде, игроки «Бурана» 
позволили сопернику подобраться вплотную. 
Под занавес матча «торпедовцы» сменили 
вратаря на шестого игрока и предприняли от-
чаянный штурм ворот Дениса Черепанова, но 
воронежцы выстояли и одержали очередную 
победу.

«Буран» (воронеж) – «ермак» (Ангарск) - 
3:2 (1:1, 2:1, 0:0).
 Воронеж. 25 сентября. лДс «Юбилейный».  
2 900 зрителей.
 Шайбы у «Бурана»: Чистоклетов, Копытин, 
Касаткин.

Воронежцы вышли вперед в конце первого 
периода, реализовав численное большинство, 
но вскоре получили ответную шайбу в свои 
ворота. В начале второй двадцатиминутки 
«Буран» забросил две шайбы, и, казалось, был 
полон решимости развить успех. Но не тут 
то было. Сибирские парни в очередной раз 
доказали, что в Высшей лиге лёгких сопер-
ников не будет. И в этой встрече тренерскому 
штабу и болельщикам впору было запасаться 
валидолом. Игра держала в напряжении до 
последних секунд, но перевести её в овертайм 
«Ермаку» так и не удалось. 

Одержав победы в четырёх матчах из 
пяти, «Буран» поднялся на шестое место. А 
по потерянным очкам воронежцы и вовсе на 
первом. Так держать, «Буран»!

«Буран» – не робкого десятка
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